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Le Président Tebboune 
échange les vœux de 
l’Aïd El Adha avec son 

homologue tunisien

Lord Ahmad of Wimbledon et Lord Risby 
félicitent le peuple algérien

Le Président Tebboune présente ses vœux 
aux éléments de l’ANP, à différents corps 

et aux champions d’Algérie aux JM

Le Président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a eu vendredi un 
appel téléphonique avec son 
homologue tunisien Kais Saied 
avec lequel il a échangé les vœux 
à l’occasion de l’Aïd El-Adha, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a eu, 
ce jour, un appel téléphonique 
avec son frère le président de 
la République tunisienne, Kais 
Saied, durant lequel ils ont 

échangé les vœux à l’occasion 
de l’avènement de l’Aïd El-
Adha, et souhaité davantage 
de progrès et de bien-être aux 
deux peuples frères algérien et 
tunisien, priant Allah que cette 
fête religieuse se renouvelle 
dans la paix et la bénédiction’’, 
précise le communiqué de la 
Présidence de la République.

L’Ambassade d’Algérie à 
Londres a organisé, jeudi 
dernier , une réception à 

l’occasion de la célébration du 60ème 
anniversaire de l’Indépendance.
Une rencontre rehaussée par la 
présence de nombreux invités de 
marque dont le ministre d’Etat aux 
Affaires Etrangères, Lord Ahmad 
of Wimbledon, le Représentant 
personnel du premier ministre Lord 
Richard Risby, le Marshall de la 
Reine Elizabeth II, le Secrétaire 
General de l’Organisation Maritime 
Internationale,  M. Kitak Lim, des 
députés des différents partis et des 
représentants du Corps diplomatique.
Les deux représentants du 
gouvernement britannique ont, malgré 
la crise politique qui a culminé hier 
avec la démission de M. Boris Johnson 
du leadership du parti Conservateur, 
tenu à assister pour présenter leurs 
félicitations et réaffirmer la volonté du 
Royaume-Uni de porter la coopération 
avec l’Algérie au plus haut niveau.   
Lord Ahmad Tariq of Wimbledon, 
qui revient d’une visite à Alger, a, 
d’abord, transmis les félicitations de 
la Ministre des Affaires Etrangères, 
Mme Elizabeth Truss, avant de 

plaider en faveur d’un élargissement 
des domaines de coopération, 
citant le commerce, l’éducation, le 
changement climatique et le tourisme 
parmi les priorités. 
Pour le Ministre d’Etat, ce 60ème 
anniversaire de l’Indépendance de 
l’Algérie, mais aussi de l’établissement 
des relations diplomatiques entre les 
deux pays, « est une occasion heureuse 
pour renouveler l’engagement de 
consolider et d’approfondir davantage 
les liens bilatéraux ».
Lord Ahmad est revenu sur son 
séjour à Alger et  sur « la chaleur 
de l’accueil » et ses discussions « 
fructueuses » avec, notamment,  le 
Ministre des Affaires Etrangères  et de 
la Communauté nationale à l’étranger, 
M. Ramtane Lamamra, se disant, par 
ailleurs, privilégié d’avoir accompli 
une prière dans la Grande mosquée. 
«Un joyau architectural qui combine 
l’histoire, la diversité et la modernité 
», a-t-il dit.
Le membre du gouvernement 
britannique a, enfin, rappelé, en 
évoquant l’échange de messages entre 
le Président Tebboune et la  Reine 
Elizabeth II, à l’occasion du jubilée de 
platine, que c’est une autre Elisabeth, 

la première du nom, qui a nommé 
en 1580, le premier consul anglais  
à Alger en la personne de M. John 
Tipton.
Le Représentant du Premier ministre 
pour le partenariat économique avec 
l’Algérie, Lord Richard Risby, de son 
côté, s’est dit satisfait de l’évolution 
constante des relations avec l’Algérie 
« qui est devenue mon second pays, 
après 10 ans dans le poste  que 
j’occupe.»
Lord Risby a affirmé que «d’un 
point de vue commercial, il est très 
réjouissant de constater une poussée 
remarquable dans les échanges qui ont 
enregistré une hausse de 84,5% par 
rapport à l’année précédente» et de 
voir «la bonne tenue des compagnies 
britanniques engagées en Algérie, 
comme le Groupe Astrazeneca, en 
termes de création d’emplois et 
d’investissement».

Pour le Représentant du premier 
ministre, il est important, «dans ces 
temps incertains, de compter sur des 
pays comme l’Algérie qui a fourni, 
sans aucun problème et pendant 50 
ans  du GNL au Royaume-Uni».
Lord Risby a indiqué que le 
gouvernement de son pays « 
applaudissait les efforts de l’Algérie 
pour alléger la crise énergétique 
mondiale » et «  les réformes du 
Président Tebboune pour promouvoir 
l’attractivité de l’Algérie », soulignant 
l’adoption d’une nouvelle loi relative 
à l’investissement.
«Le Royaume-Uni est prêt à devenir un 
enthousiaste partenaire  économique 
de l’Algérie», a dit Lord Risby, en 
rappelant la signature récente d’un 
partenariat dans le domaine des 
technologies de l’éducation et en se 
réjouissant de «l’engouement des 
Algériens pour la langue anglaise».
L’Ambassadeur d’Algérie, M. 
Lounès Magramane, remerciant tous 
ceux qui sont venus partager la joie 
des Algériens, a souligné que cet 
anniversaire, vu de Londres, revêt 
une double signification. «D’un côté, 
il symbolise le recouvrement de 
notre souveraineté nationale et, de 

l’autre, marque  les 60 ans de relations 
diplomatiques avec le Royaume-Uni». 
A ce sujet, M. Magramane a exprimé 
sa satisfaction quant à «l’excellence 
des relations  entre les deux pays» et 
a rappelé le message de félicitations 
du Président Tebboune à la Reine 
Elizabeth II à l’occasion de son 
jubilée de platine, dans lequel le Chef 
de l’Etat «a réaffirmé la détermination 
à aller de l’avant avec le Royaume-
Uni dans l’approfondissement des 
relations bilatérales».
L’Ambassadeur a indiqué que les 
deux pays «travaillent en étroite 
collaboration pour promouvoir 
les valeurs communes de paix, de 
démocratie, de justice et de sécurité et 
pour consacrer la culture du dialogue  
et de coopération entre les deux  
peuples».
La réception a, enfin,  été une occasion 
pour des  rencontres conviviales entre 
les invités étrangers et les membres 
de la communauté nationale dont des 
journalistes, des chercheurs et des 
figures du monde la culture autour 
de  savoureux mets de la cuisine 
algérienne.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a présenté, samedi, à l’occasion 
de l’Aid El Adha, ses vœux aux 
éléments de l’Armée nationale 
populaire (ANP), à différents 
corps, ainsi qu’aux champions 
d’Algérie à la 19e édition des 
Jeux Méditerranéens d’Oran.
“Joyeuse fête de l’Aïd El-Adha 
à tous les éléments de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
digne héritière de l’Armée de 
libération nationale (ALN), 
officiers, sous-officiers et soldats, 
particulièrement aux éléments 
stationnés aux frontières, puisse 
Allah vous garder et vous 
protéger”, a écrit le Président 
Tebboune sur son compte Twitter.

Le président de la République 
a présenté également ses vœux 
les meilleurs aux éléments de 
la Gendarmerie nationale, de la 
police, de la protection civile et 
des douanes.
“Mes meilleurs vœux à tous 
les éléments des corps de la 
Gendarmerie nationale, de la 
police, de la protection civile et 
des douanes, à l’occasion de la 
fête de l’Aïd El-Adha, priant 
Allah que cette fête religieuse 
se renouvelle dans la paix et la 

bénédiction”, a encore écrit le 
chef de l’Etat.
Par la même occasion, le 
Président Tebboune a présenté 
ses vœux au personnel médical.
“A l’occasion de l’Aïd El-
Adha, je présente mes vœux, les 
meilleurs, à nos médecins, aux 
paramédicaux, et à l’ensemble 
du personnel médical”, a écrit le 
Président Tebboune.
Le Président de la République 
a aussi présenté ses vœux aux 
champions d’Algérie à la 19e 
édition des Jeux Méditerranéens 
d’Oran (25 juin-6 juillet).
“Meilleurs vœux à nos champions 
méditerranéens à l’occasion de 
l’Aïd El-Adha...A très bientôt 
inchallah”, a-t-il écrit.

Le président Tebboune reçoit un appel téléphonique 
de son homologue égyptien

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a reçu, vendredi, un appel 
téléphonique du président de la 

République arabe d’Egypte, M. 
Abdel Fattah Al-Sissi, avec lequel 
il a échangé les voeux à l’occasion 
de l’avènement de l’Aïd Al-Adha, 
indique un communiqué de la 

présidence de la République.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a reçu, 
ce jour, un appel téléphonique 
de la part de son frère M. Abdel 

Fattah Al-Sissi, président de la 
République arabe d’Egypte, pays 
frère, avec lequel il a échangé les 
vœux à l’occasion de l’avènement 
de l’Aïd Al-Adha. Les deux 

présidents ont souhaité davantage 
de progrès et de bien-être aux 
deux peuples algérien et égyptien 
frères”, précise le communiqué.
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Fête de l’indépendance :
Le Président Tebboune reçoit un message de vœux 

de son homologue chinois

Fête de l’indépendance :
Colloque à Bruxelles 

sur les relations algéro-belges

Algérie-France: 
Volonté des deux 

pays de consolider 
les relations 

algéro-françaises

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a reçu un message de vœux 
du président de la République 
populaire de Chine, M. Xi Jinping, 
à l’occasion de la célébration du 
60e anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale, dans 
lequel il a mis en avant “l’amitié 
profonde” qui unit les deux pays 
et les deux peuples.
“Il m’est agréable de vous 
adresser, au nom du gouvernement 
et du peuple chinois, et en mon 
nom personnel, mes vœux les 
meilleurs, ainsi qu’à l’Algérie 
amie, son gouvernement et son 
peuple, à l’occasion du 60e 
anniversaire du recouvrement de 
son indépendance nationale”, lit-
on dans le message.
Le président chinois a 

rappelé que le peuple algérien 
“vaillant et résistant” a arraché 
l’indépendance et la libération 
nationale il y a 60 ans, “après 
avoir mené une lutte sans relâche, 
pour écrire en lettres d’or ses 
hauts faits et ceux du mouvement 
de libération nationale arabe et 

africain”.
Le président chinois a, 
également, mis en avant le 
soutien et l’assistance apportés 
par le gouvernement et le peuple 
chinois à la Guerre de libération 
algérienne, traduits par “une 
profonde amitié née entre les 

deux pays et peuples durant ce 
combat”, ajoutant que “la Chine 
et l’Algérie se sont toujours 
soutenues mutuellement, en 
matière de renforcement de 
la solidarité et la coopération 
entre pays émergents, outre 
l’échange d’aides dans le 
processus d’édification nationale 
et de développement depuis 
l’établissement de leurs relations 
diplomatiques, il y a 64 ans”.
Ces dernières années, a poursuivi 
le président chinois, “les relations 
de partenariat stratégique global 
établies entre la Chine et l’Algérie 
se sont développées pour 
atteindre d’excellents niveaux, 
marqués par l’ancrage progressif 
de la confiance politique 
mutuelle et l’aboutissement de 
la coopération pratique à des 
résultats fructueux”.

“J’accorde un grand intérêt au 
développement des relations 
entre la Chine et l’Algérie et je 
suis prêt à œuvrer de concert 
avec votre excellence à consentir 
davantage d’efforts pour 
consolider l’amitié historique et 
la confiance stratégique mutuelle 
établie entre nos deux pays, en 
veillant à intensifier le contact et 
promouvoir la coopération dans 
tous les domaines dans le cadre de 
l’édification de l’initiative de ‘La 
ceinture et la route’ au mieux des 
intérêts des deux pays et peuples”, 
a souligné M. Xi Jinping.
“Je présente à votre Excellence 
mes meilleurs vœux de santé et 
de prospérité et davantage de 
progrès et de développement à 
votre pays et peuple”, conclut le 
président chinois.

Les relations historiques 
entre l’Algérie et la 
Belgique ont été au centre 

des débats lors d’un colloque 
organisé par l’ambassade 
d’Algérie à Bruxelles, dans le 
cadre de la célébration du 60e 
anniversaire de l’indépendance 
de l’Algérie.
Sous le thème “Algérie-Belgique 
: mémoire partagée”, le colloque 
a été organisé conjointement 
avec l’Institut royal des relations 
internationales “Egmont” 
relevant du ministère belge des 
Affaires étrangères.
Ont pris part à cet évènement, 
une centaine de personnalités 
et expertsdont des responsables 
politiques, des académiciens 
et des historiens ainsi que des 
représentants de la communauté 
nationale algérienne établie en 
Belgique et au Luxembourg
Dans des interventions liminaires, 
l’ambassadeur d’Algérie à 
Bruxelles, Mohammed Haneche, 
et le Directeur général de l’institut 
Egmont, Hugues Chantry ont mis 
en relief les liens historiques 
entre les peuples algérien et 
belge, forgés au cours de la lutte 
de libération nationale à travers le 
mouvement belge de sympathie 
pour la cause algérienne et 
souligné la “coïncidence 
heureuse” entre le 60e 
anniversaire de l’indépendance 
et celui de l’établissement des 
relations diplomatiques entre 
l’Algérie et la Belgique.
Il a été procédé ensuite à la 
lecture du message du ministre 

des Moudjahidine et des Ayants-
droit, Laïd Rebiga, adressé aux 
amis de la Révolution algérienne 
et aux participants au colloque.
Les travaux du colloque se 
sont déroulés en trois tables 
rondes successives consacrées 
respectivement à la mémoire 
partagée entre les deux peuples, 
à la dimension internationale 
de la Révolution algérienne et à 
une projection sur les relations 
bilatérales algéro-belges, 60 
ans après l’indépendance de 
l’Algérie.
La première table ronde a 
permis de confronter dans un 
échange chaleureux et émouvant 
les contributions de plusieurs 
historiens spécialisés dans les 
réseaux de soutien du Front de 
libération nationale (FLN) en 
Belgique et celles de témoins 
vivants de cette époque, 
notamment des sympathisants 
belges à la cause algérienne dont 
certains ont été détenus en raison 
de leur soutien à la Révolution 
algérienne.  
Des témoignages ont été faits à 
cette occasion sur l’engagement 
militant de nombreux intellectuels 
et étudiants belges en faveur de 
l’indépendance de l’Algérie.
La seconde table ronde a abordé 
l’impact de la Révolution 
algérienne en Europe et au 
plan international en tant 
que cause exemplaire pour 
l’autodétermination ayant pris 
valeur d’exemple au sein de la 
communauté internationale.
La troisième table ronde 

consacrée au bilan et à l’avenir 
des relations entre l’Algérie 
et la Belgique, a été animée 
par l’ambassadeur d’Algérie 
à Bruxelles et le Directeur 
général des relations bilatérales 
au ministère belge des Affaires 
étrangères, Jeroen Cooreman, 
qui ont souligné “la qualité et 
la fluidité du dialogue et de la 
coopération” entre les deux pays 
et mis en lumière le “potentiel 
considérable” que la coopération 
bilatérale recèle, en particulier 
dans les secteurs de l’énergie, 
des énergies renouvelables, des 
nouvelles technologies et de 
l’économie numérique.
Le colloque a été clos par 
une cérémonie de remise de 
médailles et de distinctions 
par l’ambassadeur d’Algérie à 
Bruxelles, le Directeur général 
des relations bilatérales au 
ministère belge des Affaires 
étrangères et le Directeur général 
de l’institut Egmont, à des 
membres des anciens réseaux de 
soutien au FLN en Belgique et 
aux sympathisants de la cause 
nationale ainsi qu’aux membres 
des familles d’anciens amis 
de l’Algérie, honorés à titre 
posthume.

L’ambassadeur d’Algérie 
en France, Mohamed-
Antar Daoud, a relevé la 

volonté politique du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et de son homologue 
français, Emmanuel Macron, 
d’œuvrer à la consolidation des 
relations algéro-françaises, lors 
d’une cérémonie organisée, 
vendredi à Paris, à l’occasion de 
la célébration du 60e anniversaire 
de l’indépendance de l’Algérie, 
indique un communiqué de 
l’ambassade d’Algérie en France.
A cette occasion, l’ambassadeur 
Mohamed-Antar Daoud a relevé 
dans son allocution “la volonté 
politique et l’engagement 
des deux chefs d’Etat, MM. 
Abdelmadjid Tebboune et 
Emmanuel Macron, à œuvrer 
à la consolidation des relations 
algéro-françaises et à leur insuffler 
une dynamique nouvelle, suivant 
une vision rénovée, pleinement 
respectueuse des souverainetés 
et de l’équilibre des intérêts”, 
souligne le communiqué.
Par ailleurs, le diplomate a tenu 
à rappeler “le sacrifice et le don 
de soi, consentis courageusement 
par les générations successives 
depuis la colonisation et par 
les dignes enfants de l’Algérie 
ayant répondu à l’appel du 1er 
novembre 1954”.

Evoquant ensuite “le très lourd 
passif du système colonial”, 
l’Ambassadeur a mis en exergue 
“la détermination du peuple 
algérien qui n’a jamais cessé 
de porter haut l’étendard de la 
liberté, en dépit des moyens 
colossaux déployés pour étouffer 
tout mouvement de résistance”, 
ajoute le communiqué de 
l’ambassade d’Algérie en France.
Dans ce contexte, il n’ a 
pas manqué de souligner 
l’”importance accordée par l’Etat 
au dossier de la mémoire et 
l’attachement envers son capital 
historique, qui ne sauraient 
souffrir d’amnésie ou de remise 
en cause des souffrances, 
injustices et autres exactions 
subies par le peuple algérien”, 
d’après le communiqué.



Lundi 11 Juillet 2022

04 National SeybouSe Times

COVID-19:

 Situation stable, personnel médical mobilisé 
pour parer à toute éventualité

Coronavirus:

18 nouveaux cas, 
aucun décès

Promouvoir la transplantation d’organes 
à partir de donneurs décédés

La situation 
épidémiologique 
liée à la propagation 

du Covid-19 en Algérie est 
“stable”, mais le personnel 
médical demeure mobilisé 
pour parer à toute éventualité, 
a affirmé samedi depuis 
Tipasa le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid.
Dans une déclaration à la 
presse au terme de sa visite à 
travers trois établissements 
hospitaliers à Tipasa en signe 
de solidarité avec le personnel 
médical de garde durant l’Aïd 
El-Adha, M. Benbouzid a 
précisé que “la situation 
épidémiologique est stable et 
ne suscite pas d’inquiétude”, 
mais le secteur “demeure 
mobilisé et prêt à parer à toute 
éventualité”, soulignant que 
“le personnel médical a acquis 
une riche expérience dans la 
lutte contre la propagation du 
Covid-19”.

Après s’être recueilli à la 
mémoire des victimes de 
cette pandémie, y compris les 
personnels du secteur de la 
Santé, le ministre a indiqué 
que l’Algérie a su, grâce 
aux nombreuses mesures et 
dispositions prises, freiner 
relativement la propagation 
de ce virus et à en atténuer 
l’impact par rapport aux autres 
pays, dont les pays développés.
Dix-huit (18) nouveaux cas 

confirmés de coronavirus 
(Covid-19) et 16 guérisons ont 
été enregistrés, alors qu’aucun 
décès n’a été déploré ces 
dernières 24 heures en Algérie, 
a indiqué samedi le ministère de 
la Santé dans un communiqué.
M. Benbouzid a, par ailleurs, 
réaffirmé la nécessité 
d’accorder davantage d’intérêt 
aux services et unités des 
urgences médicales et de 
leur donner la priorité pour 

améliorer la prise en charge des 
patients.
Il a, à cet égard, fait 
savoir que ses services 
œuvraient périodiquement à 
l’amélioration des prestations 
et à l’élimination des 
points négatifs, relevant 
le développement notable 
enregistré par le secteur de la 
Santé dans la wilaya de Tipasa.
Et d’ajouter :”Oui, il y a certains 
points négatifs et des lacunes, 
et nous œuvrons, de manière 
périodique, à les éliminer, 
notamment à travers ces 
visites, ainsi que les rencontre 
et les réunions hebdomadaires 
tenues avec les directeurs de la 
Santé”.
Il a insisté, dans ce sens, sur 
le souci d’ériger les acquis 
réalisés par la wilaya de Tipasa 
dans ce domaine en modèle, 
notamment les dossiers de la 
numérisation et la réalisation 
d’une unité de transport d’aide 

médicale urgente “SAMU42”, 
outre la reconversion 
d’un certain nombre 
d’établissements de proximité 
en services d’urgences à même 
d’accueillir les patients pour 
une période de trois jours sous 
surveillance médicale.
Le ministre a fait état, en outre, 
d’une réflexion, à travers la 
wilaya de Tipasa, d’inclure le 
dossier des unités de transport 
d’aide médicale urgente dans 
les ateliers nationaux ouverts 
pour l’amélioration et la 
promotion du secteur de la 
Santé.
Pour rappel, le ministre a saisi 
cette occasion pour adresser 
ses vœux aux personnels 
médical et paramédical de 
garde à l’occasion de l’Aïd 
Al Adha, et ce, au niveau de 
l’EPH, de l’établissement 
spécialisé mère-enfant et du 
service d’aide médicale urgente 
(SAMU 42) à Tipasa.

Dix-huit (18) nouveaux cas 
confirmés de coronavirus 
(Covid-19) et 16 guérisons 

ont été enregistrés, alors qu’aucun 
décès n’a été déploré ces dernières 
24 heures en Algérie, indique 
samedi le ministère de la Santé 
dans un communiqué.
Le total des cas confirmés s’établit 
ainsi à 266.246, celui des décès 
demeure inchangé (6.875 cas), alors 
que le nombre total des patients 
guéris passe à 178.675 cas.
Par ailleurs, un (1) patient est 
actuellement en soins intensifs, 
précise la même source, relevant 
que 37 wilayas n’ont recensé aucun 
nouveau cas, tandis que 11 autres 
en ont enregistré de 1 à 9 cas.

Les participants à une journée 
d’étude sur le don d’organes, 
tenue jeudi à la Cour de 

justice de Constantine, ont insisté 
sur l’importance de “promouvoir 
et d’encourager la transplantation 
d’organes à partir de donneurs décédés 
pour mieux répondre à la demande 
croissante en la matière”.
La transplantation d’organes à partir 
de donneurs décédés “constitue une 
solution radicale pour les patients dont 
la vie est tributaire de ce don”, a estimé 
Pr. Souheila Zemouchi, chef du service 
néphrologie, dialyse et suivi des greffés 
à l’établissement hospitalier spécialisé 
(EHS) Daksi de Constantine, évoquant 
une “demande croissante pour la greffe 
rénale à Constantine”.
Dans une déclaration à l’APS au 
cours des travaux de la rencontre 
d’étude spécialisée, Pr. Zemouchi a 
fait état de “beaucoup de demandes de 
transplantation rénale formulées auprès 
de l’EHS de Daksi, mais qui peinent 
à être satisfaites pour un problème 
d’incompatibilité”, une contrainte, a-t-
elle ajouté, qui “peut être maîtrisée par 
l’encouragement de la transplantation 
d’organes à partir de cadavres”.
Evoquant les réticences dont font 
montre les citoyens vis à vis de cette 
option, la même spécialiste a rappelé 
que la religion, via les fetwas et 
études faites dans ce sens, “a autorisé 
cet acte qui permet de sauver la vie 
des personnes en difficulté sanitaire 
extrême”.

L’EHS Daksi de Constantine a réalisé 
sept transplantations rénales en 2019 
contre cinq opérations similaires en 
2020 (l’année ayant enregistré le pic 
de la pandémie de coronavirus) et 
11 autres transplantations rénale en 
2021, a-t-elle précisé, indiquant que 
l’encouragement de la transplantation 
à partir de donneurs décédés serait 
en mesure “d’améliorer davantage le 
bilan des opérations de transplantation 
effectuées dans cette structure 
sanitaire”.
La spécialiste en néphrologie, qui a 
présenté une communication portant 
sur la préparation d’un couple en vue 
d’une transplantation rénale à partir 
d’un donneur apparenté vivant et les 
différentes étapes de suivi des patients, 
a appelé au développement de la 
recherche et à la formation médicale 
continue.
Pour sa part, Karima Mahrouk, 
directrice du laboratoire des études 
appliquées en droit à l’université des 
Frères Mentouri Constantine 1, a 
évoqué le volet pénal de cette activité 
qui continue de constituer un “fonds de 
commerce pour des réseaux criminels 
usant de la fragilité de certains donneurs 

pour effectuer des transplantations au 
noir sans prêter la moindre attention au 
devenir de ces donneurs”.
Faisant état de peines allant jusqu’à 20 
ans de prison si la victime est mineure 
ou handicapée, Mme Mahrouk a appelé 
à la mise en place d’une assurance 
pour le donneur, considéré comme 
la partie la plus touchée, et a insisté 
sur l’importance de l’intervention de 
l’Etat pour promouvoir cette mission 
humanitaire.
Elle a appelé également à la 
promulgation d’une loi relative à la 
transplantation des organes qui serait 
indépendante de la loi de protection de 
la santé et insisté, dans son intervention, 
sur l’importance de mettre en place 
un cadre réglementaire pour la liste 
d’attente des malades demandeurs de 
greffes.
Le rôle de l’Agence nationale des 
greffes (ANG) a été souligné au 
cours de cette rencontre spécialisée, 
organisée à l’initiative de la Cour de 
Constantine en collaboration avec les 
universités de Constantine 1, 2 et 3 et 
l’université des sciences islamiques 
Emir Abdelkader.
Intitulée “l’extraction, la conservation 
et la transplantation des organes, tissus 
et cellules humaines dans leur cadre 
réglementaire, législatif et religieux”, 
cette rencontre a été mise à profit 
pour évoquer l’ontologie biologique 
relative à ces actes et les applications 
médicales légales en rapport avec ces 
opérations.
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Gouvernement : 
Plusieurs textes d’application du projet de loi 

sur l’investissement examinés

Rezig :
L’Algérie compte près de 2000 sociétés exportatrices

Solar 1000 MW :
Les 1ers kilowattheures photovoltaïques produits 

vers la fin 2023
Les premiers kilowattheures 

photovoltaïques du 
projet “Solar 1000 

MW” seront produits vers la 
fin de l’année 2023, a indiqué à 
l’APS le directeur général de la 
Société algérienne des énergies 
renouvelables “Shaems”, Smaïl 
Mougari.
Le responsable de la société 
chargée de la préparation et le 
traitement de l’appel d’offres 
relatif à ce projet, a précisé que 
“c’est la centrale de Beni Ounif à 
Béchar, d’une capacité de 30 MW, 
qui pourrait réussir à produire les 
premiers kilowattheures solaires 
du projet Solar 1000 MW, vers 

la fin de l’année 2023 ou au plus 
tard en début de 2024”.
L’électricité produite sera 
“exclusivement et entièrement” 
vendue à Sonelgaz, sur une 
période de 25 ans, ce qui fait 
partie des garanties demandées 
par les investisseurs, à savoir la 
signature des contrats de vente 
directe d’électricité (Power 
purshase agreements, PPA), a-t-il 
expliqué.
L’appel d’offres pour la réalisation 
de Solar 1000 MW a été lancé fin 
décembre dernier par le ministère 
de la Transition énergétique et des 
Energies renouvelables.
Ce projet consiste en la 

constitution de Sociétés de 
Projet (SPV) chargées de réaliser 
un projet de centrales solaires 
photovoltaïques d’une capacité 
totale de 1.000 MW, réparties sur 
le territoire national, en lots de 50 
à 300 MW chacune.
Il s’inscrit dans le cadre de 
la réalisation du programme 
nationale des énergies 
renouvelables qui ambitionne à 
installer 15.000 MW de sources 
renouvelables d’ici 2035.
“Shaems” avait annoncé mi-juin 
dernier la prorogation du délai 
de remise des offres et le report 
de l’ouverture des plis prévue 
initialement le 30 avril 2022.

Les investisseurs veulent recourir 
à des financements extérieurs
Le directeur général de Shaems 
a justifié ce report par une 
demande formulée par “la 
totalité des investisseurs locaux 
et internationaux”, estimant qu’il 
permettra d’avoir “plus de 40 
investisseurs en course” créant, 
ainsi, une concurrence qui “va 
tirer le tarif vers le bas”.
Ces investisseurs, de renommée 
mondiale, ont demandé 
notamment si ce projet était 
“stratégique/structurant”, comme 
l’exige la note du gouverneur de 
la Banque d’Algérie émise en 
mars dernier, “pour ouvrir droit 

au financement extérieur”, a-t-il 
fait savoir.
M. Mougari a souligné, à ce 
titre, que “Shaems” avait relié, 
via le ministère de la Transition 
énergétique et des Energies 
renouvelables, “le souhait de ces 
investisseurs de se voir accorder 
l’autorisation de recourir à un 
financement extérieur”.
Ainsi, un dossier a été présenté 
en réunion du gouvernement le 
11 mai, avant d’être soumis au 
Conseil des ministres du 19 juin, 
a-t-il détaillé ajoutant que “la 
nouvelle date d’ouverture des plis 
sera arrêtée une fois la réponse à 
cette requête tranchée”.

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Kamel Rezig 

a affirmé, jeudi à Alger, que le 
nombre des sociétés nationales 
exportatrices avait connu une 
hausse considérable cette année 
en avoisinant près de 2000 
entreprises à l’heure actuelle, 
contre 800 en 2021.
“Cette courbe ascendante 
des sociétés exportatrices se 
poursuivra, notamment avec 
la Zone de libre-échange 
continentale africaine (ZLECAf) 
dont l’accord est entré en vigueur 
le 1er juillet”, a déclaré M. Rezig, 
en marge de l’inauguration de 
l’Exposition des doyennes des 
entreprises algériennes, organisée 
par la Chambre algérienne de 
commerce et d’industrie (CACI) 
à l’occasion du soixantenaire de 

l’indépendance.
M. Rezig a, dans ce sens, mis 
en relief le rôle pivot de ces 
sociétés dans la diversification de 
l’économie nationale et la hausse 
de la valeur des exportations hors 
hydrocarbures, précisant que 
l’Algérie avait des accords avec 
plus de 90 Etats intervenant au titre 

d’accords régionaux, à l’instar 
de la ZLECAf, la grande Zone 
arabe de libre-échange (GZALE) 
et l’accord d’association avec 
l’Union européenne (UE).
Il a insisté, à cet égard, sur la 
nécessité de tirer profit de ces 
espaces pour l’exportation 
des produits nationaux avec 

l’exonération des taxes 
douanières.
L’année 2022 se veut une année 
économique par excellence, 
notamment après l’adoption 
de la loi régissant les zones 
franches par les deux chambres 
du Parlement, outre l’entrée en 
vigueur prochaine de la loi sur 
l’investissement, laquelle a tracé 
les contours de l’investissement 
dans les zones franches, a-t-il 
rappelé.
Par ailleurs, M. Rezig a fait 
état d’une augmentation, en 
2022, du nombre d’entreprises 
activant dans le domaine de 
l’entrepreneuriat, les services 
du département du Commerce 
ayant enregistré près de 200.000 
nouvelles immatriculations au 
registre du commerce.
Ce chiffre s’explique par les 

facilitations administratives 
octroyées et le climat économique 
qui encourage l’entrepreneuriat et 
la création de postes d’emploi, a 
précisé le ministre.
Tous les indicateurs augurent 
d’un redressement de l’économie 
nationale et de la réalisation 
de chiffres positifs en termes 
d’exportation hors hydrocarbures 
et de développement des 
différents secteurs économiques, 
a-t-il rassuré. C’est le résultat “de 
la justesse de la politique adoptée 
par l’Etat au volet économique”.
Plusieurs sociétés algériennes 
activant dans différents 
secteurs à l’instar des industries 
agroalimentaires, des boissons 
gazeuses, du recyclage et des 
chaussures, ont participé à cette 
exposition.

L e gouvernement a 
examiné, jeudi, lors de sa 
réunion hebdomadaire, 

présidée par le Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane, 
plusieurs textes d’application 
relatifs au projet de la loi sur 
l’investissement, indique un 
communiqué des services du 
Premier ministère.
Lors de cette réunion, tenue au 
Palais du Gouvernement, “le 
Gouvernement a entendu une 
communication présentée par le 
ministre de l’Industrie sur l’état 
d’avancement de la préparation 
des textes réglementaires 
prévus par le projet de loi relatif 
à l’investissement”, souligne la 

même source.
Il s’agit, explique le document, 
“de mettre en oeuvre, dès la 
promulgation de cette loi, une 
série de textes d’application 
permettant de détailler les 
dispositions contenues dans 
le texte législatif en cours 
d’examen actuellement au 
niveau du Conseil de la nation”.
A ce titre, le gouvernement 
a débattu des modalités de 
fonctionnement de la haute 
commission nationale de 
recours liés à l’investissement et 
des modalités d’enregistrement 
des investissements, de leur 
cession et de leur transfert, 
ajoute le communiqué.

En outre, la question de la 
composition, l’organisation et 
les modalités de fonctionnement 
du Conseil national de 
l’investissement (CNI) a 
également été abordée et ce, 
afin de redéfinir ses missions 
conformément aux nouvelles 
dispositions législatives 
prévues, précise-t-on.
Le communiqué a noté, par 
ailleurs, que “d’autres textes 
d’application prévus dans le 
cadre du projet de loi relatif 
à l’investissement seront 
examinés par le gouvernement 
dans les jours à venir”.
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ANNABA / DIRECTION DE LA JEUNESSE ET DES SPORTS

Ouverture de 30 établissements scolaires au profit des enfants du sud : 
Le 1er camp d'été réservé aux enfants diabétiques et à leurs parents

ANNABA / SÉCURITÉ

Couverture sécuritaire renforcée lors des deux 
journées de la fête du sacrifice

 ANNABA / AÏD EL-ADHA

La permanence des commerçants  respectée majoritairement, 
à l’exception des transports (Bus et taxis)

Les commerces de produits 
de large consommation 
ont ouvert leurs rideaux 

les deux jours de l'Aïd El Adha  
dans  la wilaya d’Annaba à la 
grande satisfaction des citoyens 
qui n'ont pas eu à faire le pied 
de grue devant des boulangeries 
en particulier pour se procurer 
une baguette ou deux de pain, 
un sachet de lait ou encore 
quelques légumes ou fruits 
manquant dans le réfrigérateur. 
Des brigades de la DCP se sont 
ainsi rendues le jour-même de 
l'Aïd dans plusieurs commerces, 
notamment dans la commune 
d’El Hadjar, entre supérettes 
et boulangeries dans plusieurs 
communes de la wilaya, pour 

s'enquérir de visu de l'application 
du programme de permanence 
des commerçants et des unités de 
production établi par la direction 
du commerce. Les commerçants 
ont permis, en cette occasion, 
aux consommateurs de 
s'approvisionner normalement 
en produits de large 
consommation. C'est à se 
demander s'il s'agit là d'une prise 
de conscience professionnelle 
ou, tout simplement, par crainte 
des sanctions pouvant être 
encourues par les commerçants 
réfractaires. Car, il est utile de 
rappeler que, le ministère du 
commerce, en établissant des 
listes de commerçants devant 
assurer la permanence des 
deux jours de l'Aïd, n'y est pas 

allé avec le dos de la cuillère, 
en promettant de sévères 
sanctions. Celles-ci consistent 
en la fermeture des locaux 
commerciaux pour une durée 

d'un mois, assortie d'une amende 
allant de 30.000 à 200.000 
DA contre les commerçants 
récalcitrants. Ces derniers qui, 
habituellement et en pareille 

occasion, n'auraient jamais 
observé cette large adhésion. Une 
situation à l'origine, rappelons-
le, de la frénésie citoyenne sur 
les légumes, fruits ainsi que 
d'autres produits essentiels, 
qu'ils stockaient à la veille de 
l'Aïd. Puisque par le passé et 
malgré la mise en place d'un 
système de permanence pour 
assurer l'approvisionnement des 
citoyens, les autorités peinaient 
à faire respecter cette mesure. 
Rares étaient les commerçants 
qui ouvraient durant les journées 
de l'Aïd El fitr ou Aid El Adha  et 
parfois même, les jours suivant 
leur célébration. Il était alors 
impossible pour les citoyens  
de se ravitailler en produits et 
denrées.

Le Directeur de la Jeunesse 
et des Sports de la wilaya 
d’Annaba   a indiqué que 

des efforts qualitatifs ont été 
réalisés en matière d'organisation 
et de développement des camps 
d'été, ciblant les enfants souffrant 
de maladies chroniques, en les 
accueillant dans le cadre d'un 
programme spécial en fonction 
de la nature de l’infection et les 
encadrer, selon des démarches 
pédagogiques qui profiteront aux 
enfants malades accompagnés de 
leurs parents.
Ali Bentobal a expliqué, à  ce  
propos  que  la wilaya d’Annaba 
a reçu des enfants diabétiques 

de plusieurs wilayas avant 
l’Aid El Adha, au niveau du 
camp de jeunes de Seraidi, 
accompagnés de leurs parents, 
sous la supervision de médecins 
spécialisés , pour apprendre aux 

parents comment s'occuper de 
leurs enfants, dans une ambiance 
divertissante avec des sorties à la 
plage.
La Direction de la Jeunesse et des 
Sports, en coordination avec le 
secteur de l'Education Nationale, 
a ouvert 30 établissements 
scolaires pour organiser des 
camps d'été au profit des 
enfants  du sud, faisant suite 
aux recommandations du comité 
de camping d'état qui étudie 
les demandes des associations 
entrantes, pour fournir des 
conditions appropriées pour 
résidence, du suivi de santé des 
médecins affiliés au secteur de la 
jeunesse et des sports ainsi qu'à la 

santé, et  ceux du commerce pour   
surveiller et s'assurer de la qualité 
des denrées alimentaires utilisées 
dans la préparation des repas.
Le camp ‘’Ain Achir’’  a dispensé 
des cours pour 50 enfants, en plus 
d'organiser un camp folklorique 
pour les jeunes  du sud, dans le 
but d'animer des soirées sur les 
plages et les auberges pour les 
vacanciers, où divers groupes 
folkloriques échangeront pendant 
cinq jours, afin de contribuer à 
la revitalisation culturelle et de 
créer une ambiance festive pour 
les vacanciers.
Dans les prochains jours, le 
camp d'Ain Achir accueillera 94 
enfants sahraouis, dans le cadre 

de camps de solidarité au profit 
du peuple sahraoui, du 15 juillet 
au 15 août.
Selon Abdel Moneim Hani, cadre 
à la Direction de la Jeunesse et 
des Sports et encadreur des camps 
d'été, les camps d'été permettent 
aux enfants d'apprendre la 
natation, la culture du camping, 
la pratique de certains sports, 
la fréquentation de soirées, 
l'organisation de journées 
artistiques et de spectacles divers. 
Les camps d'Annaba, dont Ain 
Achir, reçoivent des enfants de 
plusieurs régions pour des stages 
continus renouvelés tous les 15 
jours, sous la supervision d'un 
groupe pédagogique.

La direction de la sûreté de 
wilaya d’Annaba a engagé 
une série de mesures afin 

d’assurer la sécurité et la quiétude 
des citoyens à l’occasion de 
la fête de l’Aïd El-Adha. Le 
dispositif consiste en la mise 
en place d’un plan de sécurité 
intégré auquel participeront les 
corps opérationnels de la police 
pour garantir d’une part la fluidité 
de la circulation et, d’autre part, 
assurer la sécurité des citoyens 
à travers le renforcement des 
patrouilles fixes et mobiles, 
notamment au niveau des places 
publiques, précise la sûreté de 

wilaya. Il faut dire que cette 
manière d’anticiper les choses 
a déjà porté ses fruits à chaque 
fête religieuse ou événement où 
le citoyen s’est senti en sécurité. 

En premier lieu, ont été ciblées 
les zones urbaines relevant de la 
compétence territoriale de chaque 
sûreté urbaine, notamment les 
stations de transport, les axes 

routiers et les lieux publics, afin 
de lutter contre la criminalité et 
les risques d’accidents de la route. 
Un dispositif important a été mis 
en place afin d'éviter tout risque 
d’accidents de la route, et des 
recommandations données aux 
automobilistes à l’effet d’observer 
les prescriptions routières, 
particulièrement le respect de la 
vitesse, et permettre aux  citoyens 
de profiter de leurs sorties en toute 
quiétude. Le dispositif prévoit des 
rondes pédestres au centre-ville 
et dans d'autres lieux, tels que les 
marchés, les places publiques, les 
zones commerciales et les lieux 
de loisirs et de détente qui attirent 

une forte affluence d’estivants au 
niveau des différentes communes 
de la wilaya. Notons qu’en 
cette période estivale, il a été 
remarqué une importante densité 
d’arrivées d’estivants des wilayas 
avoisinantes et même d’outre-
mer. Ce qui a amené la direction 
de la sûreté de wilaya d’Annaba à 
renforcer son dispositif sécuritaire 
par la multiplication des effectifs. 
Les services de police sont 
mobilisés 24h/24 pour assurer la 
permanence aux postes de police 
afin de répondre aux besoins des 
citoyens sur les numéros verts 
1548, et 17 (secours).

Imen.B

Sihem ferdjallah

Imen.B
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Comme chaque année, les 
services des urgences 
de la wilaya d’Annaba 

ont été sollicités, à la suite de 
plusieurs accidents domestiques 
enregistrés durant les deux jours  
de l’Aïd El Adha, des suites de 
la mauvaise manipulation des 
couteaux destinés à sacrifier 
le traditionnel mouton. Des 
dizaines de  blessés ont été traités 
dans les différents services des 

urgences médicales des CHU 
d’Annaba. Ces accidents sont 
dus pour la plupart à la mauvaise 
manipulation des ustensiles 
intervenant lors du dépeçage, 
la découpe ou la cuisson de la 
viande du sacrifice de l’Aïd. 
Les blessés  de tous âges, ont 
été pris en charge au niveau 
des différentes structures. La 
plupart des patients ont subi 
des blessures légères et pour 
cause, plusieurs personnes se 
sont improvisées en bouchers 

occasionnels mais qui hélas ont 
fini par payer de leur imprudence, 
pour se retrouver dans une salle 
des urgences médicales.
La majorité des blessés 
présentaient des blessures 
aux mains pour n’avoir pas su 
égorger le mouton ou découper 
la carcasse. Pourtant à la veille 
les services de la protection 
civile n’ont pas manqué de 
sensibiliser les citoyens sur les 
recommandations à observer 
lors du sacrifice du mouton.

Les boucheries d’Annaba 
ont été prises d’assaut au 
deuxième jour de l’Aïd El 

Adha par des citoyens cherchant 
à découper la viande chez des 
professionnels.  Ignorant la 
pratique de sectionner le mouton 
ou évitant la fatigue engendrée 
par cette opération contraignante 
ou pour inexpérience, les 
habitants de la wilaya ont préfèré 
se diriger vers des boucheries 
parfois même le soir du deuxième 
jour de l’Aïd.
Ce recours a arrangé bien les 
bouchers qui voient leurs chiffres 
d’affaires grimper, surtout que 
les prix de telles prestations 
varient d’un boucher à un autre 
et selon le poids du mouton et la 

méthode, entre 2000 DA et 3000 
DA. Ainsi, des files d’attente se 
formaient devant ces locaux en 
pareille circonstance. Hier, la 
plupart des boucheries de la ville 
fonctionnaient à plein régime. 
Du matin jusqu’au soir, plusieurs 
personnes faisaient la chaîne 
devant les boutiques, espérant 
passer en premier en prévision 
des visites entre familles prévues 
dans la journée. 
«Nous avons commencé à 
travailler juste après la prière d’el 

fedjr», explique un boucher qui 
exerce au niveau de la colonne, 
sise  les quatre chemins. 
Les raisons de cette sollicitation 
sont connues : Exiguïté dans les 
bâtiments et les appartements, 
manque de moyens personnels de 
dépeçage, manque d’expérience 
et la volonté de se décharger de 
ce fardeau qui nécessite du temps 
et des efforts à fournir, font que 
les gens se rapprochent à chaque 
Aïd El Adha de leurs bouchers.

En dépit de la cherté de 
la vie, les   associations   
ont travaillé d’arrache-

pied pour collecter des  dons    
financiers pour acheter des 
moutons de l’Aid pour les 
familles pauvres. Le sacrifice du 
jour de l’Aïd El Adha a accaparé 
tous les esprits. Ne pas s’endetter 
pour un jour de fête,  il faut que 
nous soyons solidaires avec cette 
frange de société vulnérable. 
Sachant que l’année précédente  
la solidarité avec les familles 
démunies, n’a pas été en reste, 
puisque  on a constaté qu’une 
association a pu , à travers ses 
différentes antennes, collecter 

plus de 50 moutons, distribués aux 
familles pauvres, afin d’égayer 
et «réchauffer» leurs foyers. 
Tout  le monde était  mobilisé 
pour offrir, chacun selon ses 
capacités, des moutons de l’Aïd 
el Adha et de la viande fraîche 
aux familles dans le besoin. Un 
élan de solidarité qui n’a laissé 
personne indifférente. Même 
ceux qui n’ont pas pu collecter 
de l’argent suffisamment, ont 
commandé de la viande et du foie 
qu’ils ont distribué aux familles 
nécessiteuses.

La Caisse Nationale des 
Congés Payés et du 
Chômage-Intempéries des 

Secteurs du Bâtiment, des Travaux 
Publics et de l’Hydraulique, par 
abréviation   CACOBATPH a 
annoncé le  lancement officiel de 
la campagne annuelle des congés 
payés pour l’année 2021-2022, 
du 1er juillet 2022 jusqu’au 31 
du mois en cours, selon ce qui a 
été indiqué dans un communiqué 
de presse. Dans sa volonté 
d’améliorer les prestations  
au profit de ses adhérents et 
de faciliter l’ensemble des 
transactions, la Caisse a lancé 
une nouvelle version sur 
site  pour mener à bien toute 
démarche. Il s’agit de 1.049 DAS 
emloyeurs, téléchargeable via le 
portail de votre déclaration ou le 
site Internet du Fonds. Ce dernier 
contient une liste des professions 
pour les travailleurs des secteurs 
de la construction, des travaux 
publics et de l’irrigation. Le 
Fonds appelle tous les salariés 
des trois secteurs à respecter les 
conditions qui doivent figurer 
dans la déclaration annuelle des 
salaires et traitements, afin de 
pouvoir payer les congés annuels 
des travailleurs dans les délais 
normaux. Ces conditions sont 
les suivantes : Renseignez le 
numéro de compte courant RIP 
et le compte bancaire RIB pour 
100% des travailleurs algériens 
et étrangers, le cas échéant. 
Dépôt d’un chèque barré pour 
les nouveaux travailleurs qui ont 
changé de numéro de compte, 

ainsi que pour les travailleurs 
étrangers par l’intermédiaire 
de toute agence régionale ou 
étatique. Renseignez les métiers 
particuliers disponibles dans 
la nouvelle version de DAS 
EMPLOYEUR via la liste 
déroulante des métiers. Le 
Fonds Cacobatph rappelle aux 
travailleurs des secteurs du 
bâtiment, des travaux publics et 
de l’irrigation la possibilité de 
consulter leur compte courant 
postal ou bancaire de l’année 
en cours et des deux années 
précédentes via le service 
de l’espace travailleur situé 
au niveau de votre portail 
de déclarations en plus de la 
possibilité d’effectuer toutes 
leurs transactions à distance sans 
avoir besoin de se déplacer. Il est 
mis à la disposition des adhérents 
l’intégralité des services 
électroniques à distance, via le 
site WWW.CACOBATPH.DZ.
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Mauvaises manipulations  d’accessoires 
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durant les deux jours de l’Aïd El Adha
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TEBESSA / INCENDIE DE FORÊTS

150 ha de couvert végétal ravagés par le feu 
à Djebel El Haoud à Morsott

Les deux incendies qui 
se sont déclarés dans la 
forêt de Djebel El Haoud 

dans la commune de Morsott 
(wilaya de Tébessa) ont ravagé 
pas moins de 150 hectares de 
couvert végétal, a indiqué avant-
hier samedi un communiqué de 
la cellule de communication 
de la Direction locale de la 
Protection civile.
Les flammes ont ainsi détruit 90 
ha de pins d’Alep et 60 ha de 
maquis et de broussailles, selon 
le communiqué, qui a précisé 
que tous les foyers ont été éteints 
et une surveillance sécuritaire 
est assurée pour empêcher la 
reprise du feu.
Le premier incendie s’est déclaré 
la nuit de dimanche à lundi et 
a nécessité l’intervention de 
l’unité secondaire de Morsott, 
l’unité principale de Tébessa 

et la colonne mobile, assistées 
par les services des forêts et 
en présence des services de 
la Gendarmerie nationale, 
rappelle-t-on.
Sept (7) camions anti-incendie 
de divers volumes, un autocar, 
deux véhicules de liaison et pas 
moins de 48 sapeurs-pompiers de 
graves divers ont été mobilisés, 
selon le document.
L’incendie a repris au même lieu 
dans la nuit de lundi à mardi et a 
nécessité pour sa circonscription 
l’intervention de toutes les 
unités de la Protection civile de 
la wilaya et les colonnes mobiles 
de lutte contre les feux de forêts 
des wilayas de Tébessa, Souk 
Ahras et Oum El Bouaghi, en 
plus des services des forêts 
en présence des services de la 
Gendarmerie et des éléments de 
l’Armée nationale populaire.

Aussi, 30 camions anti-incendie, 
4 autocars, 8 véhicules de 
liaison et plus de 150 agents 
de la protection civile. Deux 
hélicoptères de l’unité aérienne 
de la direction générale de la 
protection civile sont également 

intervenus pour appuyer les 
efforts d’intervention ayant aussi 
mobilisé des citoyens bénévoles 
et des militants associatifs 
pour combattre les flammes 
dont l’aire s’est étendue vers la 
forêt du Djebel Azouza dans la 

commune d’Ain Zerga.
Selon la même source, tous les 
foyers ont été refroidis et les 
deux incendies ont été éteints 
dans la forêt de Djebel El 
Haoud avec le maintien d’une 
surveillance sécuritaire sur site.

TAMANRASSET

Importants acquis et actions en cours pour répondre 
aux attentes des citoyens

La wilaya de Tamanrasset, 
à l’instar d’autres 
régions du pays 

ayant souffert des affres du 
colonialisme et de ses lourdes 
et douloureuses répercussions 
sur le développement socio-
économique, n’a pas tardé à 
voir cette situation difficile 
s’estomper avec le recouvrement 
de la souveraineté nationale, le 5 
juillet 1962.
Marquant la fin d’une époque 
obscure vécue par le peuple 
algérien qui a brisé la mainmise 
du colonialisme français sur tout 
le territoire, cette date fut le déclic 
pour la wilaya de Tamanrasset 
pour enclencher une action de 
développement, tous azimuts.
L’Amenokal de l’Ahaggar, 
Ahmed Idabir, a, dans un 
témoignage à l’APS, indiqué que 
la région de Tamanrasset s’est 
lancée, après l’indépendance, 
dans une révolution d’envergure 
de développement et de réalisation 
des projets multiformes, relevant 
que ces programmes ont permis de 
mettre en valeur les potentialités 
agricoles et industrielles locales, 
et de booster l’investissement.
Au volet Agriculture, la wilaya 
de Tamanrasset recèle une 
surface agricole arable de 
16.265 ha, dont une superficie 
de plus de 15.000 ha exploités, 
y compris 12.000 ha irrigués, 
dédiés au développement de la 
phœniciculture, l’arboriculture, 
les cultures maraichères, la 
céréaliculture et la culture 
fourragère.
Dans l’optique d’encourager et 
d’accompagner les agriculteurs 

pour développer davantage 
leurs activités, une enveloppe 
de plus de 2,6 milliards DA a 
été consacrée au titre du Fonds 
national de développement rural 
(FNDR), pour le développement 
des segments culturaux et la 
diversification de la production 
agricole locale.

Le transfert de l’eau d’In-
Salah vers Tamanrasset, projet 

salvateur
Entre-autres projets de 
développement structurants 
dont a bénéficié cette région de 
l’extrême sud du pays, l’on relève 
le projet stratégique de transfert de 
l’eau d’In-Salah vers Tamanrasset 
sur 750 km, traduisant, ainsi, les 
efforts louables et les importants 
investissements entrepris durant 
cette période pour l’amélioration 
des conditions de vie de la 
population locale.
Inscrit au titre de la stratégie de 
l’Etat portant développement 
des régions du Sud du pays, ce 
mégaprojet porte sur un transfert 
d’eau à la faveur de la réalisation 
de huit (8) stations de pompage, 
de 162 ouvrages de stockage, 
châteaux et réservoirs, d’une 
capacité globale de 143.000 m3, 
avec une dotation unitaire de 175 
litres/habitant.
Cet ouvrage a permis de couvrir 
largement les besoins en eau de 
la région et des centres de vie 
à la faveur de la mobilisation 
des ressources hydriques de 
433 forages, la réalisation d’un 
réseau d’adduction de 1.700 
km, d’un autre de distribution 
de 2.800 km, portant, ainsi, 
le taux de raccordement au 

réseau d’alimentation en eau 
potable à 97% à Tamanrasset, 
accompagné d’une augmentation 
du raccordement au réseau 
d’assainissement d’un taux de 
95%.
Des actions de développement 
de même envergure ont aussi 
été projetées dans la région 
pour booster l’économie locale, 
consistant en l’entrée en service, 
pour un montant colossal de plus 
de 778 millions DA, d’une dizaine 
de projets d’investissement, tous 
secteurs confondus.
Par ailleurs, le secteur du tourisme 
dans la wilaya de Tamanrasset 
revêt une importance particulière 
traduite par la réalisation 
d’infrastructures devant lui 
permettre un développement 
global, dont douze (12) structures 
hôtelières, onze (11) campings, à 
la satisfaction des touristes venus 
découvrir la région.
L’on relève, à ce titre, que 1.135 
touristes, dont 1.007 nationaux, 
ont séjourné en 2021 dans cette 
wilaya qui offre également 
d’autres activités accompagnant 
le tourisme, dont l’artisanat 
pratiqué par plus de 600 artisans 
immatriculés à la Chambre de 
l’artisanat.

Découpage administratif: 
réaliser un développement 

équilibré
 Dans le but de rapprocher 
l’administration de l’administré, 
améliorer le service public 
et assurer un développement 
équilibré, la démarche du 
nouveau découpage administratif 
a permis de promouvoir dix (10) 
circonscriptions administratives 

du Sud du pays au rang de 
wilayas.
Ainsi, les deux régions d’In-
Guezzam et In-Salah, distantes 
respectivement de 400 km et 750 
km de la wilaya de Tamanrasset, 
ont été promues au rang de 
wilaya par souci d’atteindre 
un développement homogène 
et prendre en charge les 
préoccupations des populations 
locales en leur épargnant 
les longs déplacements vers 
l’ancienne wilaya pour des motifs 
administratifs.
Approché par l’APS, Hacen 
Karbadou, membre de 
l’Assemblée populaire de la 
wilaya (APW) d’In-Guezzam, 
a affirmé que l’installation des 
assemblées élues, APW et APC, 
dénote de la grande volonté 
des hautes instances du pays 
d’accompagner les populations 
des régions enclavées, frontalières 
notamment, dans la promotion de 
leurs conditions de vie.
La wilaya de Tamanrasset connait 
actuellement la réalisation, pour 

une enveloppe de 94 milliards 
DA, de nombreux projets de 
développement, dont celui de la 
route reliant les deux régions de 
Silet et la zone frontalière de Tin-
zaouatine, celle d’In-Guezzam-
Tin-Zaouatine, en sus d’autres 
actions de modernisation de la 
RN-1, la transsaharienne entre 
Silet (Tamanrasset) et Timiaouine 
(Bordj Badji Mokhtar).
De même, la réalisation et 
l’équipement des structures 
hospitalières de Tamanrasset, 
Tin-Zaouatine et In-Guezzam 
figurent au programme de 
développement de la wilaya 
qui s’est dotée également d’une 
nouvelle résidence estudiantine 
de 1.000 lits, de deux (2) lycées, 
deux (2) collèges et cinq (5) 
écoles primaires.
Pour sa part, Cheikh Zenani 
Bekkai, un des vaillants 
Moudjahid du front Sud du pays 
durant la glorieuse guerre de 
libération nationale, a convié les 
jeunes à s’imprégner de l’esprit 
nationaliste et à protéger la patrie.



Après la fuite du président sri-lankais, les partis d’opposition 
tentent de se rassembler pour convenir du prochain gouvernement

Le conflit en Ukraine marque une pause opérationnelle

Le président a prévu 
de se retirer le 13 
juillet « pour assurer 

une transition pacifique ». Il 
est parvenu à s’enfuir avant 
que plusieurs centaines de 
manifestants pénètrent dans 
le palais présidentiel samedi, 
selon le monde fr.
Le flou demeure, dimanche 
10 juillet, au Sri Lanka, 
où le président, Gotabaya 
Rajapaksa, a accepté de 
démissionner, à compter de 
la semaine prochaine, après 
avoir été contraint de fuir 
sa résidence, envahie par la 
foule. Les partis politiques 
de l’opposition sri-lankaise 
doivent se réunir, dimanche, 
pour convenir d’un nouveau 
gouvernement.
Les Etats-Unis ont exhorté les 
futurs nouveaux dirigeants du 
pays à « travailler rapidement 
» à des solutions pour restaurer 
la stabilité économique et 
répondre au mécontentement 
populaire face à la dégradation 
des conditions économiques, 
« notamment les pénuries 
d’électricité, de nourriture et 
de carburant », a déclaré un 
porte-parole du département 
d’Etat.
Démissions en cascade
Dans le sillage des 
manifestations de grande 
ampleur à Colombo, 
provoquées par la crise 
économique qui sévit dans 
le pays, le premier ministre, 
Ranil Wickremesinghe, 
a tenté d’ouvrir la voie à 
un gouvernement d’union 
nationale, en convoquant 

samedi, en urgence, 
une réunion de crise du 
gouvernement avec les partis 
d’opposition, durant laquelle il 
a proposé sa démission. Mais 
cela n’a pas suffi à calmer la 
colère des manifestants qui, 
dans la soirée, ont assiégé sa 
résidence, en son absence, et 
y ont mis le feu, sans faire de 
blessés.
Après minuit samedi, le chef 
d’état-major de la défense, le 
général Shavendra Silva, a 
lancé un appel au calme à la 
télévision, assurant : « Il existe 
une possibilité de résoudre la 
crise de manière pacifique et 
constitutionnelle. »
Un député de l’opposition, 
Mathiaparanan Abraham 
Sumanthiran, s’est montré 
optmiste quant à la possibilité 
pour l’oppostion de parvenir 
à rassembler les 113 membres 
nécessaires pour obtenir la 

majorité au Parlement et 
demander la démission du 
président dès ce dimanche. Son 
départ avait déjà été annoncé 
samedi par le président 
du Parlement, Mahinda 
Abeywardana, expliquant que, 
« pour assurer une transition 
pacifique, le président a dit 
qu’il allait démissionner le 13 
juillet ».
Si le président et le premier 
ministre démissionnent, le 
président de la Chambre 
des représentants, Mahinda 
Yapa Abeywardena, assurera 
la présidence temporaire, 
conformément aux termes de 
la Constitution.
Deux proches du président ont, 
sans attendre, démissionné : 
le chef du service de presse, 
Sudewa Hettiarachchi, et le 
ministre des médias, Bandula 
Gunawardana, qui a également 
laissé son poste à la tête du 

parti présidentiel.
Le président « escorté en lieu 
sûr »
Un peu plus tôt, M. Rajapaksa, 
sur la sellette depuis des 
mois, avait pris la fuite avant 
que plusieurs centaines de 
manifestants pénètrent dans le 
palais présidentiel, un bâtiment 
symbole normalement réservé 
aux réceptions mais où il 
avait déménagé en avril après 
l’assaut de son domicile privé. 
« Le président a été escorté 
en lieu sûr », a fait savoir 
une source de la défense à 
l’Agence France-Presse. Selon 
cette source, le président a 
embarqué à bord d’un navire 
militaire faisant route vers 
les eaux territoriales au sud 
de l’île. M. Rajapaksa devrait 
atteindre la base navale de 
Trincomalee dans le nord-est 
de l’île dimanche, selon cette 
même source.

Samedi, les chaînes de 
télévision locales avaient 
montré des images de 
centaines de personnes 
escaladant les grilles de son 
palais. Des manifestants 
ont ensuite diffusé en direct 
sur les réseaux sociaux des 
vidéos de la foule déambulant 
à l’intérieur ou se baignant 
dans la piscine présidentielle. 
Les protestataires se sont 
également introduits dans les 
bureaux de la présidence à 
proximité, devant lesquels des 
manifestants campaient depuis 
trois mois. Des militants 
étudiants ont dit avoir trouvé 
17,8 millions de roupies (48 
000 euros) dans la chambre 
de M. Rajapaksa et les avoir 
remis à la police.
L’hôpital national de Colombo, 
le principal de la capitale, a fait 
état de 105 personnes admises 
après les manifestations de 
samedi et de 55 toujours en 
traitement dimanche. Parmi 
les blessés figurent sept 
journalistes. « Une personne 
est dans un état très grave 
après une blessure par balle 
», a déclaré la porte-parole de 
l’hôpital Pushpa Soysa.
Dimanche, les manifestants 
qui occupaient toujours le 
palais présidentiel ont déclaré 
qu’ils ne partiraient pas avant 
la démission effective du 
président. « Notre combat 
n’est pas fini », a déclaré 
aux journalistes le dirigeant 
étudiant Lahiru Weerasekara. « 
Nous n’abandonnerons pas ce 
combat jusqu’à ce qu’il parte 
réellement ».

L’armée russe n’a pas réalisé 
d’avancée depuis la prise de 
la région administrative de 

Louhansk, le 3 juillet. Mais le flou 
persiste sur les ambitions militaires de 
Moscou.
Poursuite des manœuvres, pause dans 
les combats ou bascule de la guerre 
? Plus de quatre mois après l’entrée 
de l’armée russe sur le sol ukrainien, 
difficile de savoir vers quoi s’oriente 
le conflit. Sur le terrain, l’offensive de 
Moscou dans le Donbass semble sur la 
case « pause opérationnelle ». L’armée 
russe n’a pas réalisé d’avancée depuis 
sa prise de la région administrative 
de Louhansk, le 3 juillet ; et si les 
bombardements se poursuivent, ils 
semblent davantage là pour épuiser 
(« ramollir », dans le jargon militaire) 
les positions ukrainiennes que pour 

préparer de nouvelles avancées.
Jeudi 7 juillet, le porte-parole du 
ministère russe de la défense, Igor 
Konachenkov, a confirmé que les 
forces russes faisaient une pause 
pour se reposer et reconstituer leurs 
capacités. Si Vladimir Poutine 
continue de dire qu’il est prêt à 
l’escalade – jeudi, le président a 
encore déclaré que son pays « n’a, dans 
l’ensemble, encore rien commencé de 
sérieux » en Ukraine –, le flou persiste 
sur les ambitions militaires russes.
La concentration des forces (au 
moins trente bataillons tactiques), 
dans le Donbass, confirme l’intention 
de capturer a minima la région 
administrative de Donetsk. Mais 
la Russie dit toujours vouloir aller 
jusqu’à la Transnistrie (en Moldavie), 
pour couper l’accès de l’Ukraine 

à la mer Noire. Et les déclarations 
politiques russes et biélorusses ne 
permettent pas d’écarter l’hypothèse 
d’une deuxième attaque de la capitale, 
Kiev. Le 5 juillet, le secrétaire du 

Conseil de sécurité russe, Nikolaï 
Patrouchev, a assuré que l’opération 
se poursuivrait « jusqu’à ce que 
la Russie atteigne ses objectifs de 
démilitarisation de l’Ukraine ».

Lundi 11 Juillet 2022

International 09SeybouSe Times



ROYAUME-UNI : 

La course à la succession de Boris Johnson est lancée

Joe Biden justifie dans une tribune son futur 
déplacement en Arabie saoudite

L’ ancien ministre des 
finances Rishi Sunak 
est considéré comme 

l’un des favoris pour briguer 
la tête du Parti conservateur, 
et donc du gouvernement. Sa 
démission, annoncée mardi, 
avait contribué à l’hémorragie 
de départs qui a précipité la 
chute de Boris Johnson ; selon 
le monde fr.
Les manœuvres ont 
commencé, vendredi 8 juillet, 
pour remplacer le premier 
ministre britannique, Boris 
Johnson, après sa démission 
provoquée par une crise 
politique sans précédent. Son 
ancien ministre des finances, 
Rishi Sunak, a été l’un des 
tout premiers à se positionner 
pour sa succession à la tête du 
Parti conservateur, et donc à 
la tête du gouvernement.
« Je me présente pour être 
le prochain chef du Parti 
conservateur et votre premier 
ministre. Rétablissons la 
confiance, reconstruisons 
l’économie et réunissons 
le pays », a-t-il déclaré sur 
Twitter. « Mes valeurs ne sont 
pas négociables, patriotisme, 
justice et travailler dur », 
a-t-il ajouté dans une vidéo 
où il souligne notamment 
l’importance de sa famille.
Avalanche de départs
Agé de 42 ans et considéré 
comme l’un des favoris 
dans la course, M. Sunak 
avait annoncé, mardi, sa 
démission du gouvernement, 
apparemment sans même 

prévenir M. Johnson, dans 
la foulée de celle de son 
homologue de la santé, Sajid 
Javid, en raison d’un nouveau 
scandale. M. Javid s’est, lui, 
porté candidat samedi à la 
succession de Boris Johnson.

Leur démission avait 
déclenché une hémorragie 
d’autres départs de membres 
plus ou moins haut placés de 
l’exécutif qui s’est soldée, 
jeudi, par la démission de 
M. Johnson, lâché par son 
gouvernement lassé des 
scandales et de ses mensonges 
à répétition qui ont marqué ses 
deux ans et trois cent quarante-
neuf jours au pouvoir.
Si le premier ministre a 
démissionné de la tête du Parti 
conservateur, il n’a pas encore 
pour autant quitté Downing 
Street, précisant qu’il resterait 
au pouvoir le temps que son 

successeur soit nommé. Cette 
situation qui pourrait durer 
jusqu’à l’automne fait grincer 
des dents, alors que le pays 
est confronté à une inflation 
record de 9 %, la pire des pays 
du G7, et à une montée des 
mouvements sociaux, dans un 
contexte de guerre en Ukraine.

M. Johnson « est un menteur 
avéré noyé dans la corruption, 
nous ne pouvons pas passer 
encore deux mois comme 
ça », a déclaré, vendredi, la 
cheffe adjointe de l’opposition 
travailliste, Angela Rayner, 
appelant à la désignation d’un 
premier ministre intérimaire, 
sur la BBC. « S’ils ne le 
font pas, nous sommes très 
clairs sur le fait que nous 
présenterons une motion de 
défiance avant les vacances 
parlementaires », le 22 juillet, 
a-t-elle ajouté.

Détail de la succession lundi
Le porte-parole de M. Johnson 
a cependant exclu que le vice-
premier ministre, Dominic 
Raab, assure l’intérim. « 
Le premier ministre agit 
conformément à la convention. 
Il reste premier ministre 
jusqu’à ce qu’un nouveau 
chef de parti soit en place et 
le travail du gouvernement se 
poursuivra pendant ce temps 
», a-t-il déclaré.
Le tout nouveau ministre de 
l’éducation, James Cleverly, 
a affirmé que le processus de 
désignation du nouveau leader 
conservateur serait mené « de 
manière professionnelle mais 
rapidement ». Certains élus 
redoutent cependant un été 
chaotique.
M. Johnson a assuré, après 
sa démission, que son 
gouvernement recomposé 
à la hâte (douze ministres 
et secrétaires d’Etat ont 
été nommés jeudi et sept 
vendredi) ne chercherait pas à 
mettre en œuvre de nouvelles 
politiques ou à faire des 
changements majeurs. Les 
grosses décisions budgétaires 
seront laissées au prochain 
premier ministre.
Les détails de la procédure 
pour lui succéder seront 
annoncés lundi par le Comité 
1922, un groupe parlementaire 
conservateur. La désignation 
du nouveau chef des tories, qui 
deviendra premier ministre 
− le parti étant majoritaire à 
la Chambre des communes 

−, doit avoir lieu avant la 
convention annuelle du parti, 
le 2 octobre, à Birmingham.
Plusieurs ex-membres 
pressentis
Samedi, l’ancienne ministre 
de l’égalité Kemi Badenoch 
a ajouté sa candidature. 
Dans un article publié 
dans le journal The Times, 
Mme Badenoch a appelé au 
changement et a déclaré que 
l’opinion britannique était « 
épuisée par les platitudes et la 
rhétorique vide ». En tant que 
ministre de l’égalité, elle a 
été critiquée par les membres 
du comité consultatif LGBT 
+ du gouvernement pour les 
retards dans l’interdiction des 
« thérapies de conversion ».
Le député Tom Tugendhat, 
président de la commission 
des affaires étrangères 
au Parlement, s’est aussi 
proclamé candidat, tandis que 
la procureure générale Suella 
Braverman s’est également 
dite intéressée. Autre postulant 
: l’actuel secrétaire d’Etat 
britannique aux transports, 
Grant Shapps. Il a annoncé 
sa candidature samedi en 
promettant un gouvernement 
« stratégique » et « sobre ». 
Député expérimenté qui a 
fait ses premières armes au 
cabinet du premier ministre 
David Cameron, en 2010, il 
ne fait pas partie des favoris 
des sondages.

Le président américain, 
attendu vendredi à 
Djedda, répond dans 

le « Washington Post » aux 
critiques qui l’accusent de se 
renier. Il avait promis de faire 
de la monarchie pétrolière un 
« paria » après l’assassinat du 
journaliste Jamal Khashoggi.
L’exercice sert à désamorcer 
la polémique et à préparer 
le terrain. En prévision de 
son déplacement prochain en 
Arabie saoudite, le président 
des Etats-Unis, Joe Biden, 
a annoncé, dans une tribune 
publiée samedi 9 juillet par 
le Washington Post, vouloir 
« renforcer un partenariat 
stratégique fondé sur des 
intérêts et des responsabilités 
mutuels, tout en respectant 

les valeurs américaines 
fondamentales ».
Dans ce texte titré « Why 
I’m going to Saudi Arabia » 
(« Pourquoi je vais en Arabie 
saoudite »), M. Biden, qui 
se rend mardi en Israël puis 
vendredi à Djedda, en Arabie 
saoudite, répond aux critiques 
qui l’accusent de se renier afin 
d’extirper à l’Arabie saoudite 
la promesse de produire plus de 
pétrole. Joe Biden avait, avant 
son élection, promis de faire 
de la monarchie pétrolière un « 
paria » international à la suite 
de l’assassinat du journaliste 
dissident Jamal Khashoggi, en 
2018.
« Je sais que beaucoup ne sont 
pas d’accord avec ma décision 
d’aller en Arabie saoudite. Mes 

vues sur les droits humains 
sont claires et durables, et 
les libertés fondamentales 
sont toujours au programme 
quand je voyage, et elles le 
seront pendant ce déplacement 
», assure le président des 
Etats-Unis. Il rappelle avoir 
déclassifié un rapport explosif 
du renseignement américain 
concernant les circonstances 
de la mort de Jamal Khashoggi.
Mais il ne cite pas, dans sa 
tribune, le nom du prince 
héritier, Mohammed Ben 
Salman, qui, selon ce même 
rapport a « validé »l’assassinat. 
Joe Biden doit le rencontrer à 
Djedda la semaine prochaine, 
dans le cadre d’une réunion 
élargie autour du roi Salman.
« Stabiliser le marché pétrolier 

»
« Mon travail de président 
est d’assurer la solidité et la 
sécurité du pays », justifie le 
démocrate de 79 ans, citant 
la nécessité de « contrer » la 
Russie, de se mettre dans « 
la meilleure position possible 
» face à la Chine et d’assurer 
une « plus grande stabilité » 
au Moyen-Orient. « Pour faire 
ces choses, nous devons avoir 
une relation directe avec les 
pays qui peuvent y contribuer. 
L’Arabie saoudite en est un », 
explique encore Joe Biden.

« En Arabie saoudite, nous 
avons renversé la politique 
de chèque en blanc que nous 
avions héritée » du précédent 
président Donald Trump, 

ajoute Joe Biden. Il précise : 
« Depuis le début, mon but a 
été de réorienter – mais pas de 
rompre – les relations avec un 
pays qui a été notre partenaire 
stratégique depuis quatre-
vingts ans. »
Le président américain fait 
aussi référence à un enjeu 
important de son déplacement 
: le pétrole, au moment où 
les prix élevés de l’essence 
exaspèrent les Américains 
et plombent les perspectives 
électorales de son parti. « 
[Riyad] travaille avec mes 
experts pour aider à stabiliser 
le marché pétrolier », assure-
t-il. Washington voudrait que 
tous les pays du Golfe ouvrent 
les vannes pour faire baisser 
les cours.
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Dans une interview 
accordée à nos confrères 
de El Arabi Jadid, 

Mohamed El-Amine Tougaï a 
évoqué on parcours en Équipe 
Nationale.
Lui aussi monte, doucement mais 
sûrement. À 22 ans, Mohamed 
El-Amine Tougaï semble 
incarner le futur de l’Équipe 
Nationale, de par son âge, certes, 
mais surtout en raison de ses 
bonnes performances.
D’abord vainqueur de la Coupe 
Arabe avec les A’, Tougaï 
a, depuis, rejoint les A de 
Djamel Belmadi et s’établit 
progressivement avec les 
Verts, lui qui doit faire avec la 
concurrence de l’inévitable Aïssa 
Mandi.
Le défenseur de l’ES Tunis, assez 

discret à l’accoutumée, s’est 
ainsi livré au jeu de l’interview 
auprès du média El Arabi Jadid 
pour évoquer son parcours 
avec l’Algérie : «Mon pays est 
toujours dans mon coeur. Je 
répondrai présent à chaque fois 
que l’on aura besoin de moi, 
encore plus quand nous avons 
un sélectionneur qui a un grand 
passé et encore de belles choses 
à venir.»
Son modèle en EN? Un certain 
Rafik Halliche, qui a connu le 
même parcours à Hussein-Dey 
(Alger) que lui : «Rafik Halliche 
est passé par la même formation 
que moi au Nasria Athletic 
Hussein Dey. Il est mon modèle 
depuis que je suis enfant. J’espère 
réaliser ne serait-ce qu’une partie 
de ce qu’il a réalisé!»

C’était dans l’air et 
c’est désormais 
officiel, l’ailier 

international algérien Youcef 
Belaïli a renouvelé son contrat 
avec Brest pour une nouvelle 
saison.
Après six mois avec le club 
breton, l’ancien joueur du 
Qatar SC a réussi à mettre les 

public brestois dans sa poche en 
montrant de belles choses.
Un passage positif qui a 
poussé les dirigeants du club 
à trouver un accord pour une 
prolongation.
c’est chose faite et Belaïli a 
signé pour une nouvelle saison 
en Ligue 1.

La sélection nationale 
algérienne (messieurs) 
prendra part à la 25e 

édition du Championnat 
d’Afrique de handball (CAN-
2022) qu’abritera l’Egypte du 11 
au 18 juillet avec la participation 
de 13 pays, avec l’objectif de 
redorer son blason.
Le sept algérien, remis sur 
rails, après plus de deux ans de 
«sommeil forcé» (Covid-19), 
tentera de faire bonne figure 
au Caire, et d’effacer sa piètre 
participation au tournoi des Jeux 
méditerranéens JM-2022 d’Oran 
(25 juin - 6 juillet), en se classant 
à la 6e place, progressant d’une 
place par rapport aux derniers 
JM-2018 disputés à Tarragone 
(Espagne).
En Egypte, la mission du coach 
national, l’ancien international, 
Rabah Gherbi, remplaçant au pied 
levé, le Français Alain Portes, 
consiste à qualifier les «Verts» 
au prochain Mondial-2023, tout 
en conservant «au moins» sa 3e 
place acquise lors du CAN-2020 
en Tunisie.
A Oran, Les coéquipiers de 
Mustapha Hadj Sadok ont échoué 
à atteindre le dernier carré, après 
leur défaite face à l’Espagne 
(31-19), après avoir battu la 
Turquie (32-27) et la Grèce (35-
25), et partagé les points avec la 
Macédoine du Nord (24-24).
Versé dans le groupe B, en 
compagnie du Gabon et de la 
Guinée, le sept algérien, devrait 
à priori, passer sans encombre 
le premier tour, histoire d’éviter 
un gros morceau aux quarts de 
finale.
Privés d’Ayoub Abdi (Fenix 
Toulouse/ France), blessé à la 
cheville lors du rendez-vous 
oranais et probablement de 
l’arrière gauche Messaoud 
Berkous (Istres/France), le staff 
technique dispose tout de même 
de «pièces de rechange» lui 
permettant de combler l’absence 
des deux hommes forts de 
l’équipe.
«Franchement, je ne suis pas sûr 
si je serai présent à la CAN-2022. 
D’ici, une semaine, je vais voir 
l’évolution de ma blessure avant 
de trancher en concertation avec 
le staff médical», avait indiqué à 

l’APS Berkous .
Pour le coach national qui regrette 
son modeste parcours aux JM-
2022, il  soulignait  que «dès le 
début, ces JM constituaient une 
étape préparatoire en vue de la 
CAN, on aurait aimé passer au 
dernier carré, mais ça n’a pas été 
le cas malheureusement «.
« Les joueurs ont raté le début 
de la rencontre face à l’Espagne, 
en se voyant menés au score (6-
0), ce qui nous a complètement 
perturbé pour la suite.
Nous avons affronté une coriace 
équipe d’Espagne, alors que nous 
avons joué amoindris d’Abdi 
et Berkous pour blessures. J’ai 
donné la chance à d’autres 
joueurs pour s’exprimer, c’est 
eux l’avenir de cette équipe. 
Comme je l’ai dit auparavant, 
ces JM constituent une étape 
préparatoire en vue de la CAN-
2022 en Egypte qui reste notre 
principal objectif.
J’ai pris en mains cette équipe 
après plus d’une année en 
hibernation, je pense que j’ai 
parvenu à remettre la sélection 
sur rails au niveau international» 
a précisé Gherbi.
Pour l’artisan de la décennie 
dorée du handball algérien, Aziz 
Derouaz, «l’équipe nationale est 
restée pendant plus d’une année 
sans rassemblement ni le moindre 
travail.  Nous devons rebâtir 
cette équipe sur ses acquis, qui 
sont positifs. Cette équipe doit 
continuer à travailler en vue de 
la CAN-2022 et), qualificative au 
Mondial.»
Dès ce mardi (16h30 algériennes) 
les «Verts» entameront le tournoi 
continental devant la Guinée, 
alors qu’ils devaient affronter ce 
lundi, le Kenya qui s’est retiré 
du tournoi, avant d’affronter 
respectivement le Gabon 
(mercredi).
Pour les camarades du gardien 
de but, Khelifa Ghodbane 
(Dinamo Bucarest/ Roumanie), 
les choses sérieuses débuteront 
aux quarts de finale en affrontant 
un adversaire du groupe A, qui 
comprend l’Egypte, le Cameroun 
et le Maroc.
En cas de qualification au 
dernier carré, le sept algérien 
serait confronté à l’instar 

des précédentes éditions, les 
inévitables, l’Egypte ou la 
Tunisie, favorites en force pour la 
finale de la 25e édition. 
Le vétéran du club «Algérie», 
Abdelkader Rahim  Dunkerque/
France) se montre optimiste 
avant l’expédition du Caire: « à 
Oran, ce n’était pas notre niveau. 
Nous sommes une équipe en 
pleine période de reconstruction, 
on commence juste à jouer 
ensemble. Cela fait 15 ans que 
je suis en équipe nationale, c’est 
toujours difficile, on se voit trois 
jours par an seulement.
Il y a une CAN-2022 qui arrive, 
si le handball algérien veut 
toujours exister, il faudra réaliser 
une bonne performance en 
Egypte et essayer de se qualifier 
au Mondial. Il faut qu’on reste 
soudés entre nous et s’accrocher. 
Il faut redevenir une grande 
nation de handball, en reprenant 
tout à zéro», a t-il conclu .  

La liste de la sélection 
algérienne masculine de 

handball, engagée à la 25e 
édition de la Coupe d’Afrique 
des nations CAN 2022 prévue 
en Egypte du 11 au 18 juillet  :
Gardiens de but : Yahia 
Zemmouchi (Olympique 
Annaba), Khelifa Ghodbane 
(Dinamo Bucarest/ Roumanie), 
Hachemi Chahreddine (MB 
Batna) Joueurs de champ : 
Nabil Chahbour (Al-Nasr/ 
Kuwaït), Mokhtar Kouri (Al-
Mouhit/ Arabie saoudite), 
Yacine Djedid (CRB Baraki), 
Réda Arib (MC Alger), Ramzi 
Charef (CRBB Arreridj), Bastien 
Khermouche (Dijon/ France), 
Hicham Kaâbeche (Villeurbanne/ 
France), Redouane Saker (Al-
Taradji Club/ Arabie Saoudite), 
Waïl Melazem (MB Batna), 
Zoheir Naïm (Sharjah/ Emirats 
arabes unis), Hamza Remili 
(CRB Baraki), Noureddine Hellal 
(Mudhar/ Arabie saoudite), 
Nidhal Djeghaba (ES Aïn Touta), 
Ayoub Abdi (Fenix Toulouse/ 
France), Mohamed Blida Ghazali 
(Al-Shamal/ Qatar), Messaoud 
Berkous (Istres/ France), 
Abdelkader Rahim (Dunkerque/ 
France), Mustapha Hadj Sadok 
(Pfadi Winterthur/ Suisse).

Officiel :
Belaïli renouvelle 

avec Brest

Hand / CAN-2022 / Algérie :
Opération, réhabilitation au Caire

EN / Tougai :
«Halliche est mon modèle»
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Le FC Barcelone va boucler la signature de la pépite 
Alberto Moleiro

Le PSG veut refourguer Idrissa Gueye et Danilo Pereira 
à tout le monde

Le PSG va devoir dégraisser 
au milieu de terrain pour 
enregistrer de nouvelles 

arrivées dans ce secteur. Et les 
dirigeants parisiens veulent 
intégrer Gueye et Danilo dans 
certaines négociations.
Il a fallu du temps, mais le Paris 
Saint-Germain a finalement enfin 
officialisé il y a plusieurs jours 
l’arrivée de Christophe Galtier 
sur le banc. L’ancien coach de 
Nice a donc débarqué dans le 
club de la capitale et retrouve un 
homme qu’il connaît bien dans la 
gestion du sportif : Luis Campos. 
Le nouveau directeur sportif de 

Paris, qui a remplacé Leonardo, 
a connu Galtier au LOSC. Les 
deux hommes, désormais au 
PSG donc, travaillent maintenant 
sur le mercato parisien afin de 
renforcer une équipe qui rêve 
toujours de soulever la Ligue des 
champions.
Depuis l’arrivée de Campos au 
PSG, un secteur a été largement 
ciblé : le milieu de terrain. Dans 
ce sens, le jeune joueur du FC 
Porto Vitinha a déjà débarqué 
il y a une semaine pour un 
montant de 40 millions d’euros. 
Mais ce n’est pas tout. Le Paris 
SG essaye aussi de concrétiser 

d’autres pistes comme Renato 
Sanches et s’intéresse également 
à des joueurs comme Khéphren 
Thuram par exemple. Mais 
avant de pouvoir accélérer dans 
ce secteur, les dirigeants vont 
devoir, comme depuis plusieurs 
saisons (sans succès), dégraisser 
leur effectif et surtout au milieu 
de terrain.

Faire baisser le prix 
des transferts et dégraisser 

l’effectif
Après avoir vendu Xavi Simons, 
le PSG doit encore réussir à se 
séparer de plusieurs joueurs 
dans l’entrejeu. Et à en croire 

les informations de L’Equipe, 
deux joueurs sont ciblés. Sans 
doute les deux avec la plus 
grosse valeur marchande hormis 
Marco Verratti. Il s’agit d’Idrissa 
Gueye (32 ans) et Danilo Pereira 
(30 ans). Le Sénégalais et le 
Portugais ne seront pas retenus 
et ne semblent plus faire partie 
des plans du PSG pour la 
saison prochaine. Le quotidien 
français précise même que les 
deux joueurs sont constamment 
proposés dans des deals afin de 
faire baisser des prix.
L’idée est ainsi de négocier des 
joueurs avec certains clubs et 

d’utiliser Gueye et Danilo pour 
faire grandement baisser les 
indemnités de transfert. Les 
deux milieux pourraient donc 
être régulièrement intégrés dans 
certaines négociations, ce qui 
permettrait de leur trouver une 
porte de sortie et de dégraisser 
grandement l’effectif. Ce qui 
est le souhait de Luis Campos et 
de la direction parisienne. Reste 
à savoir maintenant si certains 
clubs accepteront de faire baisser 
le prix de l’un de leur joueur pour 
récupérer en échange Gueye ou 
Danilo.

Le FC Barcelone est 
proche de s’emparer de 
la nouvelle pépite de Las 

Palmas, Alberto Moleiro.
Pedri bis ? Pas vraiment, 
puisque les deux hommes ont 
des caractéristiques différentes 
et Moleiro évolue un peu plus 
haut sur le terrain, mais il y a 
forcément des points communs 
qui poussent beaucoup de fans 
à les comparer : les deux sont 
formés à Las Palmas et sont 
Canariens, les deux ont explosé 
de façon très précoce, et surtout, 
les deux semblent correspondre 
à merveille à ce fameux ADN 
Barça.
Quoi qu’il en soit, le FC 

Barcelone est en passe d’enrôler 
une nouvelle pépite du football 
espagnol, après en avoir fait de 
même avec Pablo Torre plus tôt 
cette année. Son compagnon 
chez les U19 espagnols Alberto 
Moleiro va ainsi bien rejoindre 
le Barça selon divers médias 
dont Canarias7, publication de 
Las Palmas.

Formulaire similaire à celle 
de Pedri

La direction de Las Palmas, 
avec le président Miguel 
Angel Ramirez et le directeur 
sportif Luis Helguera, est 
présente à Barcelone pour 
conclure l’opération. Elle 
devrait se boucler sur un prix 

de transfert initial assez bas 
et similaire à celui de Pedri (5 
millions d’euros), mais avec un 
pourcentage à la revente et des 
bonus en fonction des objectifs 
atteints pour le joueur. Le Barça 
en est par exemple à un peu plus 
de 20 millions d’euros pour Pedri 
actuellement.
Et comme dans le cas du nouveau 
numéro 8 du Barça, le joueur 
pourrait bien rester une saison 
de plus en deuxième division 
dans son club sous forme de 
prêt. A noter que toujours selon 
Canarias7, le Barça a devancé 
des clubs comme Manchester 
City et Villarreal, aussi prêts à 
miser gros sur lui...
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TENNIS / WIMBLEDON :
Quatre choses à savoir sur Elena Rybakina, 

la nouvelle reine du tournoi londonien

En battant Ons n battant Ons 
Jabeur en finale de Jabeur en finale de 
Wimbledon, samedi, Wimbledon, samedi, 

Elena Rybakina est devenue Elena Rybakina est devenue 
la première Kazakhstanaise à la première Kazakhstanaise à 
remporter un tournoi du Grand remporter un tournoi du Grand 
Chelem.Chelem.
Elle a 23 ans et vient Elle a 23 ans et vient 
de marquer l'histoire du de marquer l'histoire du 
Kazakhstan. Encore peu Kazakhstan. Encore peu 
connue du grand public, connue du grand public, 
Elena Rybakina a remporté Elena Rybakina a remporté 
son premier titre majeur sur le son premier titre majeur sur le 
gazon de Wimbledon, samedi gazon de Wimbledon, samedi 
9 juillet. Grâce, notamment, à 9 juillet. Grâce, notamment, à 
son service puissant, elle est son service puissant, elle est 
venue à bout en trois sets (3-6, venue à bout en trois sets (3-6, 
6-2, 6-2) de la Tunisienne Ons 6-2, 6-2) de la Tunisienne Ons 
Jabeur (n°2 mondiale). Pour Jabeur (n°2 mondiale). Pour 
l'occasion, franceinfo:sport l'occasion, franceinfo:sport 
vous en dit plus sur la nouvelle vous en dit plus sur la nouvelle 
reine du gazon londonien.reine du gazon londonien.
Née à Moscou, naturalisée Née à Moscou, naturalisée 

kazakhstanaise en 2018kazakhstanaise en 2018
Avec son sacre à Wimbledon, Avec son sacre à Wimbledon, 
Elena Rybakina a fait briller Elena Rybakina a fait briller 
comme jamais sur un court comme jamais sur un court 
de tennis son pays d'adoption, de tennis son pays d'adoption, 
le Kazakhstan. Pourtant, la le Kazakhstan. Pourtant, la 
championne est née il y a 23 championne est née il y a 23 
ans à Moscou. Après avoir ans à Moscou. Après avoir 
débuté le tennis dans des clubs débuté le tennis dans des clubs 
de la capitale russe et avoir été de la capitale russe et avoir été 
entraînée par l'un des pionniers entraînée par l'un des pionniers 
de la discipline en URSS, de la discipline en URSS, 
Andrey Chesnokov, elle a Andrey Chesnokov, elle a 
souhaité poursuivre sa carrière souhaité poursuivre sa carrière 
en dehors des frontières de son en dehors des frontières de son 
pays natal. "Mon père regardait pays natal. "Mon père regardait 
avec attention les offres avec attention les offres 
des universités américaines des universités américaines 
que je recevais. Mais je ne que je recevais. Mais je ne 
voulais pas y aller", a raconté voulais pas y aller", a raconté 
la droitière interrogée par le la droitière interrogée par le 
média interne de Wimbledon média interne de Wimbledon 
(article en anglais).(article en anglais).
Elle a opté pour la nationalité Elle a opté pour la nationalité 
kazakhstanaise en 2018, pas kazakhstanaise en 2018, pas 
insensible au soutien financier insensible au soutien financier 
de la très riche fédération de la très riche fédération 
locale présidée de longue date locale présidée de longue date 
par l'homme d'affaires Bulat par l'homme d'affaires Bulat 
Outemouratov. La fortune Outemouratov. La fortune 
personnelle de ce dernier personnelle de ce dernier 
est estimée à 3,5 milliards est estimée à 3,5 milliards 
de dollars par le magazine de dollars par le magazine 
Forbes.Forbes.
"Je joue pour le Kazakhstan "Je joue pour le Kazakhstan 
depuis longtemps. Je suis depuis longtemps. Je suis 
vraiment heureuse de vraiment heureuse de 
représenter ce pays", a-t-elle représenter ce pays", a-t-elle 
déclaré en conférence de presse déclaré en conférence de presse 
après son succès en demi-après son succès en demi-
finales face à Simona Halep. finales face à Simona Halep. 
Alors qu'on la dit domiciliée à Alors qu'on la dit domiciliée à 
Moscou, elle a rappelé qu'elle Moscou, elle a rappelé qu'elle 
s'entraînait en Slovaquie et à s'entraînait en Slovaquie et à 
Dubaï lorsque le circuit WTA Dubaï lorsque le circuit WTA 
fait relâche. Le président de fait relâche. Le président de 
la fédération kazakhstanaise la fédération kazakhstanaise 

de tennis se trouvait dans les de tennis se trouvait dans les 
tribunes pour applaudir le tribunes pour applaudir le 
sacre de la joueuse. Il a été sacre de la joueuse. Il a été 
l'une des premières personnes l'une des premières personnes 
que Rybakina a remerciée que Rybakina a remerciée 
lors de son interview d'après-lors de son interview d'après-
match, juste après avoir reçu match, juste après avoir reçu 
son trophée.son trophée.
Elle est l'une des meilleures Elle est l'une des meilleures 

serveuses du circuitserveuses du circuit
Sur le gazon londonien, la Sur le gazon londonien, la 
Kazakhstanaise a brillé par Kazakhstanaise a brillé par 
son habileté à décocher des son habileté à décocher des 
services puissants et précis. services puissants et précis. 
En difficulté dans le premier En difficulté dans le premier 
set de sa finale contre Ons set de sa finale contre Ons 
Jabeur, c'est précisément le Jabeur, c'est précisément le 
fait d'enchaîner les bonnes fait d'enchaîner les bonnes 
mises en jeu dans la deuxième mises en jeu dans la deuxième 
manche qui a fait basculer manche qui a fait basculer 
la rencontre. En demi-finale la rencontre. En demi-finale 
contre Simona Halep, elle a contre Simona Halep, elle a 
passé cinq aces à l'ancienne passé cinq aces à l'ancienne 
lauréate, dont un flashé à 195 lauréate, dont un flashé à 195 
km/h. Elle a frappé encore plus km/h. Elle a frappé encore plus 
fort en finale en réussissant un fort en finale en réussissant un 
service à 196 km/h.service à 196 km/h.
Sur l'ensemble de l'édition Sur l'ensemble de l'édition 
2022 de Wimbledon, la 2022 de Wimbledon, la 
joueuse a réussi plus d'aces joueuse a réussi plus d'aces 
que n'importe quelle autre que n'importe quelle autre 
participante (53 au total). Un participante (53 au total). Un 
record qu'il faut malgré tout record qu'il faut malgré tout 
relativiser. Elle reste très loin relativiser. Elle reste très loin 
des 102 aces frappés par Serena des 102 aces frappés par Serena 

Williams en 2012 à Londres. Williams en 2012 à Londres. 
Aujourd'hui, Elena Rybakina Aujourd'hui, Elena Rybakina 
peut malgré tout se targuer peut malgré tout se targuer 
d'être la meilleure serveuse d'être la meilleure serveuse 
du circuit. Selon le site de la du circuit. Selon le site de la 
WTA, elle aurait réussi 168 WTA, elle aurait réussi 168 
aces cette année, devançant la aces cette année, devançant la 
Russe Ekaterina Alexandrova Russe Ekaterina Alexandrova 
(160) et la Française Caroline (160) et la Française Caroline 
Garcia (154).Garcia (154).
Son entraîneur, l'ancien Son entraîneur, l'ancien 
tennisman croate Stefano tennisman croate Stefano 
Vukov, est conscient que le Vukov, est conscient que le 
jeu de sa protégée doit encore jeu de sa protégée doit encore 
évoluer pour ne pas dépendre évoluer pour ne pas dépendre 
uniquement de ses services. uniquement de ses services. 
"Elle a un tel potentiel... Elle "Elle a un tel potentiel... Elle 
est encore brute de décoffrage est encore brute de décoffrage 
dans bien des domaines et dans bien des domaines et 
nous avons un long processus nous avons un long processus 
devant nous", a-t-il expliqué à devant nous", a-t-il expliqué à 
la BBC.la BBC.
Elle figurait déjà parmi les Elle figurait déjà parmi les 

meilleures juniorsmeilleures juniors
Avec sa victoire à Wimbledon, Avec sa victoire à Wimbledon, 
Rybakina, qui occupe la 23e Rybakina, qui occupe la 23e 
place du classement mondial, a place du classement mondial, a 
pris rendez-vous pour le futur pris rendez-vous pour le futur 
aux yeux du monde entier. aux yeux du monde entier. 
Mais la joueuse d'1m84 était Mais la joueuse d'1m84 était 
déjà connue des fans les plus déjà connue des fans les plus 
assidus de la petite balle jaune. assidus de la petite balle jaune. 
Elle a connu ses premiers Elle a connu ses premiers 
succès chez les juniors en succès chez les juniors en 
2017, à 17 ans. Cette année-2017, à 17 ans. Cette année-

là, elle a notamment atteint là, elle a notamment atteint 
les demi-finales de l'Open les demi-finales de l'Open 
d'Australie et de Roland-d'Australie et de Roland-
Garros.Garros.
Elle a remporté son plus beau Elle a remporté son plus beau 
titre au Trofeo Bonfiglio (un titre au Trofeo Bonfiglio (un 
prestigieux tournoi juniors prestigieux tournoi juniors 
qui se tient en Italie), à qui se tient en Italie), à 
Milan, contre la Polonaise Iga Milan, contre la Polonaise Iga 
Swiatek, aujourd'hui numéro 1 Swiatek, aujourd'hui numéro 1 
mondiale. La Kazakhstanaise mondiale. La Kazakhstanaise 
a terminé la saison 2017 a terminé la saison 2017 
à la troisième place du à la troisième place du 
classement mondial juniors, classement mondial juniors, 
avant d'intégrer le circuit avant d'intégrer le circuit 
professionnel.professionnel.

C'est la première C'est la première 
Kazakhstanaise à gagner un Kazakhstanaise à gagner un 

tournoi majeurtournoi majeur
La Kazakhstanaise a remporté La Kazakhstanaise a remporté 
trois tournois en simple au trois tournois en simple au 
cours de sa jeune carrière. Le cours de sa jeune carrière. Le 
premier, en 2019, à l'Open de premier, en 2019, à l'Open de 
Bucarest. Alors âgée de 20 Bucarest. Alors âgée de 20 
ans, il ne lui a fallu qu'une ans, il ne lui a fallu qu'une 
heure et cinq minutes pour heure et cinq minutes pour 
dominer Patricia Maria Tig en dominer Patricia Maria Tig en 
finale (6-2, 6-0). Elle a ensuite finale (6-2, 6-0). Elle a ensuite 
remporté son deuxième titre remporté son deuxième titre 
en 2020, à l'Open de Hobart, en 2020, à l'Open de Hobart, 
en Australie. Sa trajectoire en Australie. Sa trajectoire 
ascendante a été interrompue ascendante a été interrompue 
par la crise sanitaire, des par la crise sanitaire, des 
blessures et des pépins de blessures et des pépins de 
santé. En Grand Chelem, avant santé. En Grand Chelem, avant 

Wimbledon 2022, Rybakina Wimbledon 2022, Rybakina 
n'avait jamais dépassé le stade n'avait jamais dépassé le stade 
des quarts de finale (à Roland-des quarts de finale (à Roland-
Garros en 2021).Garros en 2021).
Le 9 juillet 2022, Elena Le 9 juillet 2022, Elena 
Rybakina a décroché à Rybakina a décroché à 
Wimbledon son troisième titre, Wimbledon son troisième titre, 
de loin le plus prestigieux. de loin le plus prestigieux. 
Avant elle, aucun autre joueur Avant elle, aucun autre joueur 
de nationalité kazakhstanaise, de nationalité kazakhstanaise, 
hommes et femmes confondus, hommes et femmes confondus, 
n'avait réussi à remporter un n'avait réussi à remporter un 
titre du Grand Chelem. Elle titre du Grand Chelem. Elle 
a notamment été félicitée par a notamment été félicitée par 
Kassym-Jomart Tokaïev, le Kassym-Jomart Tokaïev, le 
président du pays. Quelques président du pays. Quelques 
minutes après la balle de match, minutes après la balle de match, 
ce dernier s'est empressé ce dernier s'est empressé 
de tweeter : "La joueuse de de tweeter : "La joueuse de 
tennis kazakhstanaise Elena tennis kazakhstanaise Elena 
Rybakina a remporté une Rybakina a remporté une 
victoire historique dans le victoire historique dans le 
tournoi le plus prestigieux tournoi le plus prestigieux 
de Wimbledon. Je félicite de Wimbledon. Je félicite 
sincèrement notre athlète !"sincèrement notre athlète !"
Seule ombre au tableau, la Seule ombre au tableau, la 
victoire ne rapportera aucun victoire ne rapportera aucun 
point à Rybakina. La WTA a point à Rybakina. La WTA a 
décidé de ne pas en attribuer décidé de ne pas en attribuer 
cette année, pour sanctionner cette année, pour sanctionner 
le tournoi londonien qui a le tournoi londonien qui a 
exclu du tableau les joueurs exclu du tableau les joueurs 
et les joueuses russes et et les joueuses russes et 
biélorusses.biélorusses.
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En Bref...Nouveauté

Evernote vous permet enfin de créer des tâches 
récurrentes sur son app et son site web

La future voiture électrique de Xiaomi pourrait 
être autonome

Dans le but de se montrer 

toujours plus compétitif face aux 

exchanges concurrents, Binance 

vient d’annoncer la suppression 

(momentanée) des frais de trading 

sur une dizaine de combinaisons.

Treize paires de trading sont 

concernées, entre bitcoin, fiat et 
stablecoins.

Un anniversaire pas comme les 

autres

Dans un contexte délicat pour 

l’ensemble des crypto-monnaies, 

le géant Binance a choisi une 

approche simple pour continuer 

à rendre le trading du bitcoin plus 

attractif, tout en célébrant son 

cinquième anniversaire.

Entrée en vigueur le mois dernier 

aux États-Unis, la suppression 

des frais de transaction (fees) est 

désormais appliquée à l’ensemble 

des utilisateurs de par le monde 

depuis le 8 juillet 2022. Elle agit sur 

un total de treize paires de trading 

incluant monnaies fiat et stablecoins 
sur le marché spot uniquement. Les 

paires concernées sont les suivantes 

: BTC/AUD, BTC/BIDR, BTC/

BRL, BTC/BUSD, BTC/EUR, 

BTC/GBP, BTC/RUB, BTC/TRY, 

BTC/TUSD, BTC/UAH, BTC/

USDC, BTC/USDP et BTC/USDT.

Le leader des exchanges de crypto-

monnaies entend bien continuer 

à faire de sa plateforme un lieu 

incontournable. En menant une 

opération marketing « coup de 

poing » dans un contexte de marché 

baissier, Binance s’assure d’attirer 

des utilisateurs qui voient dans le 

bear market une opportunité pour 

investir. Cette suppression des frais 

sur le bitcoin n’est toutefois que 

momentanée, même si la plateforme 

n’a pour le moment pas annoncé la 

date de fin de l’opération.
Rappelons que les crypto-actifs 

sont des produits d›investissement 

hautement volatils. Ils ne sont pas 

régulés par un cadre réglementaire 

européen. Ce produit fait encourir 

des risques de perte en capital.

Mieux vaut tard que 
jamais : Evernote 
permet enfin aux 

utilisateurs et aux utilisatrices 
de créer des tâches récurrentes 
au sein de son application et de 
son site web.
L’une des fonctionnalités les 
plus demandées par les clients 
d’Evernote est enfin disponible 
Evernote devient plus complet
Si la plupart d’entre vous a 
probablement déjà entendu 
parler d’Evernote, rappelons 
malgré tout qu’il s’agit d’un 
outil très pratique qui vous 
permet, entre autres, de créer 
et d’organiser des notes et des 
tâches en toute simplicité. Un 
outil avant tout pensé pour 
maximiser la productivité des 

professionnels, qu’ils soient 
chez eux ou bien au bureau.
Mais alors que l’année dernière 
fut l’occasion d’introduire 
la fonctionnalité « Tâches » 
dans Evernote – celle-ci vous 
permettant notamment de gérer 
vos activités et de définir celles 
que vous considérez comme 
étant prioritaires –, voilà 
que l’application vous offre 
dorénavant la possibilité de créer 
des tâches récurrentes. Dans les 
faits, lorsque vous choisissez la 
date d’un événement, il vous 
est alors possible de le marquer 
comme « récurrent », en 
choisissant de le répéter chaque 
jour, chaque semaine, chaque 
quinzaine, chaque mois ou bien 
chaque année.

Enfin, retenez qu’il est possible 
de définir une tâche récurrente 
directement depuis une note afin 
de vous en simplifier l’usage. 
Par ailleurs, vous pouvez 
également activer des rappels 
pour les différents types de 
tâches. Quoi qu’il en soit, cette 
fonctionnalité est d’ores et déjà 

disponible pour l’application 
Evernote sur smartphones 
et tablettes (iOS et Android) 
ainsi que pour la version web. 
Désormais, vous n’aurez donc 
plus aucune excuse pour oublier 
vos réunions hebdomadaires et 
autres activités récurrentes de 
votre quotidien.

L’entreprise chinoise Xiaomi 
produit en ce moment des 
véhicules électriques, comme 
annoncé plus tôt cette année. 
Mais il se pourrait que l’une 
de ces voitures soit un véhicule 
autonome.
Une photo publiée par un 
utilisateur de Weibo semble 
montrer un véhicule armé d’un 
capteur de télédétection laser, 
le composant clé des voitures 
autonomes.
Un projet automobile ambitieux 
chez Xiaomi
Le projet automobile de Xiaomi 
est assez ambitieux. Quatre 
modèles ont été annoncés pour 
la fin de 2022 et devraient 
être disponibles à l’achat dès 
2024. Xiaomi pense vendre 
900 000 véhicules dans les 

trois premières années en 
construisant une usine énorme 
à Pékin qui pourra, à terme 
produire, 300 000 voitures par 
an.
En outre, le fabricant a révélé 
vouloir investir 10 milliards de 
yuans, soit 1,4 milliard d’euros. 
Mais, visiblement, ce n’est pas 
tout : Xiaomi va apparemment 
se lancer dans la production de 
véhicules autonomes et pourrait 
alors concurrencer Tesla.
Une voiture autonome chez 
Xiaomi
La voiture autonome a été 
repérée par un blogueur du 
réseau social chinois Weibo, 
qui a photographié le véhicule 
et publié l’image. Dessus, on 
voit une voiture qui pourrait 
être une BYD Han sur laquelle 

est monté un laser de détection. 
Ce capteur, placé sur le 
toit, fournit une vision 3D à 
l’ordinateur de la voiture, qui 
peut ensuite traiter les données 
sur l’environnement et déplacer 
la voiture en toute sécurité.
En août 2021, Xiaomi avait déjà 
fait l’acquisition de l’entreprise 
de conduite autonome 
Deepmotion. Et ce n’était pas 
pour rien : le géant chinois de 
la tech a emmené son prototype 
pour un essai. Plus tôt dans le 
mois de juin, Xiaomi avait 
annoncé avoir obtenu un brevet 
pour « modes de conduite 
autonomes, installations, 

appareils électroniques et 

stockage de médias ».

Cet intitulé fait référence à 

la collecte d›images et à leur 

traitement par la caméra montée 

sur la voiture pour rendre 

possible la conduite autonome. 

À la suite de l›obtention de ce 

brevet, la direction de Xiaomi 

avait annoncé que la recherche 

et le développement avaient 

dépassé toutes ses attentes. Une 

annonce prometteuse pour la 

suite.
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Dans une nouvelle 
campagne de 
prévention, 

l’Institut national du 
cancer alerte les parents 
sur les risques solaires pour 
leurs enfants ainsi que les 
possibles répercussions 
à l’âge adulte.
En ce premier week-end 
des grandes vacances, il 
est important de rappeler 
les bonnes habitudes à 
prendre. C’est pourquoi 
l’Institut National du 
Cancer a lancé une 
campagne d’information 
sur les risques solaires 
intitulée « L’ombre, 
c’est l’endroit le plus 
cool de l’été ! » ce mardi 
5 juillet. (source 1)
La campagne s’appuie 
sur une enquête menée en 
mai dernier pour l’INCA. 
Cette étude souligne 
que les dangers liés à 

l’exposition au soleil sont 
encore trop méconnus 
des parents. En effet, 
seulement 12 % d’entre 
eux identifient l’enfance 
comme une période plus 
à risque pour la peau. Or, 
jusqu’à la puberté, celle-

ci est plus fine et donc 
plus vulnérable aux effets 
cancérogènes des rayons 
UV. Cette méconnaissance 
pourrait avoir de graves 
conséquences plus tard.
«Les coups de soleil de 
l’enfance font les cancers 

de la peau de l’adulte», 
explique l’institut.
DES GESTES DE 
PROTECTION 
MAL IDENTIFIÉS
Par ailleurs, l’enquête 
dévoile les idées reçues 
concernant les gestes de 
prévention et de protection. 
Près de 58 % des parents 
pensent que «l’application 
régulière d’une protection 
solaire suffit à se protéger 
efficacement des méfaits 
du soleil». Pire, ils sont 
39 % à penser qu’elle 
permet de «s’exposer 
plus longtemps». 
Selon l’Institut, le premier 
geste de prévention 
efficace contre les risques 
solaires est de se mettre 
à l’ombre dès qu’on 
se trouve à l’extérieur. 
Ensuite, il est important 
d’éviter l’exposition aux 
heures les plus chaudes 

de la journée (entre 12h 
et 16h), de porter des 
vêtements couvrants et 
d’appliquer de la crème 
solaire toutes les deux 
heures. Des gestes qui 
n’interfèrent en rien avec 
le plaisir des enfants, 
mais qui pourraient 
leur éviter de graves 
complications à l’avenir. 
En France, les cancers de 
la peau sont les cancers 
les plus fréquents. Ils 
touchent plus de 100 
000 personnes chaque 
année. Le mélanome, la 
forme la plus agressive, 
a vu son nombre de cas 
multiplié par 5 entre 1990 
et 2018 pour atteindre 
15 500 nouveaux cas par 
an.  L’Institut National du 
Cancer affirment que 80 
% des cancers de la peau 
sont liés à des expositions 
excessives au soleil.

CANCER DE LA PEAU : 

Les coups de soleil durant l’enfance directement 
mis en cause

’ i i l il i l fi d

Une nouvelle 
étude indique 
que le masque 

amplifierait de manière 
significative les dégâts 
provoqués par la cigarette.
Depuis le début de la 
pandémie, le masque 
chirurgical s’est installé 
dans notre quotidien. Il 
permet notamment de 
prévenir la propagation de 
la COVID-19. Mais selon 
une nouvelle étude publiée 
ce jeudi 7 juillet 2022 
dans European Journal of 
Preventive Cardiology, le 
masque pourrait amplifier 
les méfaits déjà connus 
du tabagisme. (source 1)
L’étude a porté sur 40 
fumeurs de cigarettes 
classiques, 40 utilisateurs 
de produits heat-not-
burn , c’est-à-dire des 
cigarettes qui chauffent 
électroniquement le tabac, 
ainsi que 40 personnes non-

fumeuses. En moyenne, les 
participants étaient âgés 
de 45 ans et 72% d’entre 
eux étaient des femmes.  
La cigarette électronique 
n’a pas été prise en 
compte dans cette étude. 
Pendant un mois, ces 
chercheurs de l’Université 
d’Athènes ont analysé 
les niveaux de monoxyde 
de carbone expirés par 
les fumeurs portant un 
masque durant leurs 
heures de travail à ceux 
qu’ils exhalaient pendant 
leurs jours de repos sans 
masque. Lemonoxyde de 
carbone est un gaz toxique 
qui, une fois inhalé via 
la fumée de cigarette, 
passe dans le sang et se 
fixe aux globules rouges 
à la place de l’oxygène.
Une plus grande 
altération de la fonction 
des vaisseaux sanguins
Chez les fumeurs de 

cigarettes classiques, le 
monoxyde de carbone 
expiré est passé de 8,00 
parts par million (ppm) 
au départ à 12,15 ppm 
sans masque et à 17,45 
ppm avec masque. Quant 
aux fumeurs de cigarettes 
dites «non combustibles», 
leur taux de monoxyde de 
carbone est passé de 1,15 
ppm au départ à 1,43 ppm 
sans masque et 2,20 ppm 
avec. Aucune différence 
n’a été constatée pour 
les non-fumeurs.
Les scientifiques ont 
également observé que 
les marqueurs vasculaires 
étaient plus élevés pendant 
le port du masque, et ce 
peu importe le type de 
cigarette consommé. Là 
encore, les marqueurs 
des non-fumeurs 
restaient inchangés. 
«L’étude suggère que 
fumer un produit du tabac, 

quel qu’il soit, est devenu 
encoreplus dangereux 
pendant la pandémie de 
COVID-19 en raison de 
la nécessité de porter 
un masque pendant 
de longues heures», a 
déclaré l’auteur de l’étude 
Ignatios Ikonomidis 
dans un communiqué 
de presse. (source 2)
«Ces résultats montrent 
que fumer n’importe quel 
produit du tabac en portant 
un masque peut altérer 

davantage la fonction des 
vaisseaux sanguins par 
rapport aux périodes sans 
masque, ce qui serait dû en 
partie par une plus grande 
ré-inhalation de monoxyde 
de carbone et/ou de vapeur 
riche en nicotine. Ces 
résultats devraient inciter 
encore davantage tous les 
fumeurs à se débarrasser 
de cette habitude», a 
conclu le professeur.

Le port prolongé du masque exacerbe les méfaits
 du tabagisme
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Si arborer des ongles longs 
se situe dans la mouvance 
de cet été, les adopter 

n’est pas toujours chose facile 
: difficultés à les faire pousser, 
ou tout simplement peur de 
passer le cap des extensions… 
Autant de désagréments qui nous 
empêchent de succomber à la 
tendance «ongles longs». C’est 
là que Tik Tok intervient, avec 
une toute nouvelle technique 
beauté : celle de la manucure 
italienne. Dévoilée en juin 
dernier sur le réseau social 
chinois par la technicienne 
ongulaire Alexandra Teleki alias 
@TheHotBlendOfficial, elle 
propose de rallonger vos ongles 
naturels de quelques centimètres 
par le moyen d’une astuce bien 
spécifique. Et à en croire le 
nombre de réactions qu’elle 
suscite sur la toile, ça en vaut le 
détour… On vous explique. 

La manucure italienne, qu’est-ce 
que c’est ?
Exit les capsules et le chablon, 
cette manucure importée d’Italie 
propose de rallonger vos ongles 
naturellement, grâce à une 
technique étonnante. Laquelle 
se traduit par un processus de 
limage et vernissage, que l’on 
vient effectuer pour transformer 

la forme originelle de nos ongles 
en une forme carrée arrondie. 
L’idée ? Donner l’illusion 
d’un ongle plus fin, et d’une 
manucure plus soignée. Pourquoi 
l’adopter? Parce qu’elle est aussi 
bien portable sur une manucure 
colorée, que sur un nail art 
fantaisiste. L’occasion d’arborer 
des looks toujours plus différents 

à chaque occasion !
Comment adopter la 
manucure italienne ?

À en croire la vidéo partagée 
par l’influenceuse britannique, 
réaliser une manucure à 
l’italienne est un véritable jeu 
d’enfant. Et c’est peu dire, car 
elle nécessite seulement quelques 
outils pour se l’approprier, dont :
Une lime à ongles assez fine
Un vernis à ongles (standard ou 
semi-permanent)
Un flacon d’acétone pure

 Un top coat
Première étape de ce travail ? La 
préparation de l’ongle. Pour ce 
faire, commencez par repousser 
le plus possible vos cuticules, 
avant de nettoyer la plaque de 
l›ongle avec un peu d›acétone 
pure, comme le recommande la 
vidéaste. Par la suite, limez-la 
selon une forme carrée, si cela 
n›est pas fait au préalable, et 

arrondissez légèrement les bords 
de cette dernière. Poursuivez 
ensuite en polissant en douceur 
la surface de l›ongle avec le côté 
doux de la lime. Pour les plus 
sensibles, il est aussi possible 
d›opter pour un bloc polissoir, 
de manière à lisser sans abîmer. 
Enfin, pour terminer le look, 
l’influenceuse recommande 
de compléter sa  pose d’une 
couche de gel, et d’une touche 
de vernis à ongles par dessus. 
Sa technique: apposer la matière 
de manière verticale sur toute la 
surface de l’ongle, en laissant 
un léger espace au-dessus des 
cuticules, et sur les côtés. «Cela 
va donner un aspect affiné aux 
ongles» explique-t-elle, avant de 
rajouter une touche de top coat 
pour finir sa manucure, que l’on 
meurt d’envie de s›approprier. À 
vous de jouer !

Avec leurs longues tiges et leurs 
généreuses fleurs en ombelles, 
les agapanthes sont des beautés 
exotiques de bord de mer. En 
France, elles sont cultivées en 
pleine terre principalement sur 
le littoral et dans le Sud, mais 
on peut les cultiver sur tout le 
territoire en pot, à condition de 
le rentrer l’hiver.
Les agapanthes sont des fleurs 
à bulbe qui se déclinent en de 
nombreuses variétés et teintes : 
violacées, bleu clair, bleu nuit, 
blanches et parfois bicolores. 
Les agapanthes sont originaires 
d’Afrique du Sud, bien qu’elles 
soient parfois surnommées «lys 
du Nil». Elles ont été importées 
sur notre continent au XVIIe 
siècle. Découvrez sans plus 

attendre comment les planter, 
les entretenir, les diviser et bien 
plus encore !

Comment planter une 
agapanthe en pot ?

L’agapanthe se plante 
généralement au printemps. 
Pour se développer, elle a 
besoin d’une exposition chaude 
et ensoleillée même si elle tolère 
dans certains cas la mi-ombre. 
Ne la mélangez pas avec 
d’autres plantes, elle aime être 
l’unique espèce dans son pot et 
s’y sentir à l’étroit. Choisissez 
un pot profond mais pas trop 
large, idéalement, vous placerez 
3 agapanthes dans un pot de 30 à 
40cm de diamètre. Le contenant 
doit être droit pour pouvoir 
sortir facilement la motte et 

pratiquer la division du plant. 
Lorsque vous plantez votre 
agapanthe en pot : 
Placez des billes d’argile au 
fond du contenant. 
Ajoutez un mélange de terre de 
jardin, de terreau et d’un peu de 
sable.
Installez les fleurs dans la terre 
et recouvrez puis tassez. 
Ajoutez un paillis pour 
conserver l’humidité de la terre.
Arrosez.
Quelle terre pour l’agapanthe 

en pot ?
L’agapanthe en pot se plaira 
dans un substrat drainant que 
vous pouvez créer vous-même 
en mélangeant de la terre de 
jardin, du terreau et du sable. 
Vous pouvez aussi enrichir la 
terre végétale avec un peu de 
compost. 

Comment entretenir et 
arroser ?

L’agapanthe est une plante 
gourmande, au printemps 
elle a besoin d›énergie pour 
préparer sa floraison : nous vous 
recommandons de lui apporter 
de l›engrais liquide pour plantes 
fleuries une fois par mois, après 
la première année en pot. 
Pendant la période de floraison, 
coupez les hampes florales 
fanées. 
L’agapanthe tolère un peu 
de sécheresse mais a besoin 
d’apports en eau réguliers qui 
maintiendront le substrat au 
frais. Lorsque vous arrosez, ne 
laissez jamais d’eau stagnante 
dans la soucoupe. 

Rempotez votre agapanthe tous 
les 2 à 3 ans.
Pourquoi mon agapanthe en 

pot ne fleurit pas ?
L’agapanthe fleurit 
généralement à partir du mois 
de juin et tout l›été. Si elle ne 
produit pas de fleurs, c›est peut-
être une question de patience : 
elle fleurit uniquement 4 ans 
après le semis et deux ans après 
la division. 
Si elle a déjà été en fleurs dans 
le passé mais ne fleurit plus ou 
moins : 
elle ne reçoit peut-être pas assez 
de lumière, déplacez-la si elle 
est trop à l›ombre.
elle ne trouve peut-être pas 
assez de nutriments dans la terre 
: assurez-vous de lui apporter 
assez d’engrais au printemps. 
elle a peut-être passé l›hiver 
dans une pièce chauffée, ce qui 
l’a empêché d›hiverner. 
après quelques années en pot, 
il n›est pas rare que la floraison 
soit de moins bonne qualité, 
parfois les racines sont trop 
compactes. Il est alors temps de 
diviser votre agapanthe pour lui 
redonner de la vigueur. 

Comment diviser une 
agapanthe en pot ?

Le système racinaire de 
l’agapanthe est puissant (et peut 
même parfois abîmer un pot!), 
c’est l’une des raisons pour 
lesquelles il faut parfois séparer 
les racines. Il est recommandé 
d’attendre que cette plante ait 
passé 4 à 5 ans en pot avant de 
la diviser. La meilleure période 

pour cette opération se situe à la 
fin de l’hiver. 
Sortez la motte de son contenant 
et décollez les racines. 
Séparez un sujet en tranchant 
avec un outil bien aiguisé : 

couteau, bêche. 

Tirez pour le détacher 
complètement de la motte. 

Replantez-le immédiatement. 
Comment réussir l’hivernage 

de l’agapanthe en pot ?
L’agapanthe est originaire 

du continent africain, elle 

n›apprécie pas trop le froid. Elle 
ne supporte pas les températures 

en-dessous de -5°C (certaines 
variétés tolèrent cependant une 

chute du thermomètre jusqu›à 
-15°C). Lorsque la saison froide 
commence à s›installer, il faudra 
donc rentrer votre agapanthe en 

pot. 

Elle appréciera de passer l’hiver 
dans une serre, une véranda ou 

une pièce non chauffée, avec 

une exposition lumineuse. 

Réduisez les arrosages pendant 
cette période et ne laissez 
surtout pas d’eau dans la 

soucoupe, l’humidité hivernale 

pourrait faire pourrir voire geler 

les racines. Au printemps, vous 

pouvez ressortir votre agapanthe 
mais attendez le milieu de la 
saison : tout risque de gelée doit 

être écarté.

La manucure italienne, cette astuce imparable
 pour des ongles en apparence plus longs

Agapanthe en pot : plantation, entretien et floraison
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AlUla a acquis une réputation 
grandissante auprès des cinéastes 
régionaux et internationaux en 
tant que site de premier plan, en 
raison de ses paysages naturels 
enchanteurs, de ses avantages 
et de son infrastructure en 
expansion.
La gamme de services 
remarquable du site a conduit 
à des comparaisons inévitables 
avec les installations proposées 
à Hollywood et dans d’autres 
sites importants de production 
cinématographique à travers le 
monde.
En 2020, la Commission royale 
pour AlUla a créé Film AlUla 
pour attirer les maisons de 
production cinématographiques 
et télévisuelles internationales 
et leur fournir des services. 
L’organisme est dirigé par le 
commissaire à la cinématographie 
Stephen Strachan, producteur 
respecté au Moyen-Orient et 
en Afrique du Nord, ayant une 
longue expérience dans l’industrie 

du film britannique.
Tawfik al-Zaidi, réalisateur du 
prochain film Norah, reconnaît le 
potentiel du site. Il a écrit l’histoire 
du film en 2015, s’inspirant de 
ses expériences personnelles en 
tant qu’artiste en difficulté au 
début des années 2000, avant 
l’ouverture des cinémas dans le 
Royaume.
«Depuis 2015, j’ai toujours voulu 
tourner le film à AlUla», affirme 
al-Zaidi, qui est originaire de 

la région de Médine et se rend 
régulièrement à AlUla depuis 
l’âge de neuf ans.
Le film raconte l’histoire d’une 
jeune fille à la recherche de sa 
voix et d’un artiste à la recherche 
de sa passion, a indiqué Al-Zaidi 
à Arab News.
Comprenant Hegra, le premier 
site du patrimoine mondial de 
l’Unesco d’Arabie saoudite, 
AlUla a été la toile de fond 
parfaite de plusieurs films au 

cours de l’année écoulée. Le film 
d’horreur Cello, écrit par Turki 
al-Sheikh, président de la General 
Entertainment Authority d’Arabie 
saoudite, et Cherry, réalisé par 
Anthony et Joe Russo, mettant en 
vedette l’acteur de Spider-Man 
Tom Holland, ont tous deux été 
tournés dans la ville historique.
Ils ont été suivis de Kandahar, 
avec Gerard Butler, qui a été le 
premier film hollywoodien à gros 
budget à être tourné en grande 
partie à AlUla.
Al-Zaidi a voulu emporter les 
spectateurs dans cette destination 
magique avec laquelle il a un lien 
personnel. «Je viens de Médine et 
ma famille vit ici, donc je connais 
très bien cette région. Je sais à 
quoi ressemblent ces montagnes», 
affirme-t-il.
Il explique en outre à Arab News 
pourquoi le site est attrayant: 
«Lorsque vous vous promenez à 
AlUla, vous avez l’impression de 
vous promener dans un musée à 
ciel ouvert.»

Yaqoob al-Farhan, l’un des 
acteurs du film, précise, à propos 
du personnage qu’il incarne: «Je 
pense que quiconque a des talents 
artistiques se verrait vraiment 
dans Nader.»
C’est donc une bonne chose que 
l’histoire de Nader soit racontée 
dans une ville qu’Al-Zaidi 
qualifie d’«œuvre d’art en soi».
«Vous voyez les inscriptions 
sur les montagnes, comment les 
roches sont formées ainsi que 
leurs couleurs. Vous voyez qu’il y 
a déjà de l’art, et lors du tournage 
dans le village, l’arrière-plan 
est plein de montagnes. AlUla 
ressemble aussi à l’histoire», 
affirme Al-Zaidi.
Maria Bahrawi, l’actrice âgée de 
16 ans qui joue le personnage 
principal, Norah, confie: «AlUla 
est un site spectaculaire, en 
particulier pour le cinéma. Je 
pense qu’il se développera encore 
plus pour le cinéma, notamment 
en raison de ses paysages naturels, 
de ses fermes et de ses palmiers.»

Alors que Mossoul était 
ravagée et laissée en 
ruines, avec ses sites 

patrimoniaux réduits à l’état de 
décombres, l’Unesco a dû agir. 
L’une des plus anciennes villes 
du monde, Mossoul a bénéficié 
d’une position stratégique en 
tant que carrefour et pont reliant 
le nord au sud et l’est à l’ouest. 
Ainsi, son nom signifie « le point 
de liaison » en arabe.
Cependant, en raison de son 
emplacement, elle est devenue 
une cible pour de nombreuses 
organisations terroristes telles 
que ISIS/Daech. En 2014, ce 
fut le début d’une occupation 
de trois ans de la ville jusqu’en 
2017, dont les conséquences 
ont été dévastatrices, avec de 
violents épisodes d’extrémisme.
Pourtant, le patrimoine bâti de la 
vieille ville de Mossoul reflète 
l’échange de valeurs de solidarité 
et de coexistence au cours de 
nombreux siècles, mêlant des 
éléments d’architecture et d’arts 
décoratifs islamiques et chrétiens 
nestoriens.
C’est pourquoi, en février 
2018, la Directrice générale 
de l’Unesco Audrey Azoulay a 
lancé l’initiative phare « Faire 
revivre l’esprit de Mossoul », 
une réponse de l’Organisation 
pour soutenir la reconstruction de 
l’une des villes emblématiques 
de l’Irak.

Une initiative globale reposant 
sur trois piliers
La revitalisation du patrimoine 
figure au premier rang des 
priorités de cette initiative. Elle 
contribue à la réconciliation 
des communautés et à la 
consolidation de la paix par la 
récupération du cadre de vie 
et la réhabilitation des sites 
patrimoniaux de la ville. Le 
projet le plus emblématique est 
celui de la reconstruction de la 
célèbre mosquée Al-Nouri et de 
son minaret, Al-Hadba.
Le deuxième grand pilier est la vie 
culturelle. Aujourd’hui encore, la 
ville et sa région sont imprégnées 
de la grande diversité de leurs 

populations, abritant aussi bien 
des communautés arabes que 
des Assyriens, des Arméniens, 
des Turkmènes, des Kurdes, 
des Yézidis, des Shabaks, des 
Mandéens sabéens, etc.
L’Unesco et ses partenaires 
se sont ainsi engagés dans un 
plan global pour restaurer la vie 
culturelle et intercommunautaire, 
ainsi que les institutions 
culturelles, tel que le festival 
de musique traditionnelle et les 
libraires de rue.

L’éducation, l’un des piliers 
les plus précieux

Mais surtout, « Faire revivre 
l’esprit de Mossoul » consiste 
à garantir une meilleure 

éducation et un environnement 
d’apprentissage sûr pour chaque 
enfant. La plupart des enfants ont 
manqué trois années d’éducation, 
de 2014 à 2017, tandis que ceux 
qui sont restés à l’école ont été 
exposés à l’idéologie violente 
et extrême de Daech. Les 
enseignants ont eux aussi eu du 
mal à dispenser un enseignement 
et un apprentissage appropriés en 
évitant l’idéologie imposée.
Le projet Prévention de 
l’extrémisme violent par  
l’éducation (PVE-Education) 
a été lancé par l’Uesco en 
collaboration avec le ministère 
de l’Éducation, Stichting ZOA, 
l’Institution irakienne pour le 
développement et l’Université 
d’Ulster afin de réparer une 
partie des dommages. Grâce 
à des tactiques pédagogiques 
efficaces, l’initiative PVE-
Education renforce la résistance 
des enseignants et des élèves des 
écoles primaires à l’extrémisme 
violent et leur dévouement à la 
non-violence et à la paix.
L’objectif est de développer 
des compétences cognitives 
et comportementales, telles 
que la pensée critique, 
la multiperspectivité, la 
compréhension de la complexité, 
le courage moral et un 
comportement responsable en 
ligne.
Au total, 50 000 enfants et jeunes 

ont été exposés à des messages 
éducatifs via les médias sociaux. 
L’Unesco a déjà formé 2 000 
enseignants du primaire dans 
130 écoles, 750 enseignants du 
secondaire dans 50 écoles, des 
administrateurs scolaires, 5 400 
parents (dont 75 % de femmes) 
et 5 400 parents.

Avec le soutien de l’UE, l’Unesco 
s’efforce également d’améliorer 
l’accès des communautés à une 
éducation de base et secondaire 
de qualité, en tenant compte 
des besoins des réfugiés, des 
personnes déplacées à l’intérieur 
du pays et autres.
L’Union européenne, un grand 

renfort pour l’Institut des 
Beaux-Arts de Mossoul

Un filmlab a été construit par 
l’Unesco, le Théâtre municipal 
de Gand et l’Institut des Beaux-
Arts de Mossoul avec l’aide de 
l’Union européenne. Au cours 
de la création de neuf courts 
métrages, 20 étudiants ont 
reçu un enseignement et une 
expérience pratique dans les 
rôles de réalisateur, scénariste, 
monteur, acteur, concepteur de 
décors et de costumes, technicien 
audio et lumière, assistant.

AlUla peut-il rivaliser avec Hollywood 
pour la production cinématographique?

« Faire revivre l’esprit de Mossoul », une initiative
 de l’Unesco
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1,8 million de dollars… C’est la 
somme à laquelle a été vendue une 
version inédite de Blowin’ in the 
Wind, le titre culte de Bob Dylan, 
lors d’une vente aux enchères. 
Deux enchérisseurs se sont 
apparemment battus jusqu’au 
bout, si l’on en croit Variety, qui 
indique que cet enregistrement 
réalisé l’année dernière est parti 
pour une somme bien supérieure 
aux estimations : Christie’s, qui 
a organisé la vente, avait évalué 
l’objet à moins de 1,2 million de 
dollars.
L’acquéreur n’a pas été identifié, 

et bien évidemment, les quelques 
personnes qui ont pu écouter 

cette réédition du classique de 
1962 n’ont pas dit un mot. Mais 

si l’on en croit Christie’s, il 
s’agit d’un objet exceptionnel, la 
chanson ayant été gravée grâce 
à « une technologie de lecture 
analogique aussi importante et 
révolutionnaire ».
Fidélité optimale
Cet enregistrement est en effet 
unique puisqu’en plus d’être le 
premier depuis 1962 de Blowin’ 
in the Wind, il a été produit avec 
un processus novateur, un acétate 
développé par le producteur T 
Bone Burnett. La fidélité au son 
original est optimale, précise 
la publication, en partie parce 

que le disque bénéficie d’un 
« revêtement qui le rendrait 
presque imperméable à l’usure 
normale ». Le nom de ce nouveau 
format : Ionic Original.
Bob Dylan a réenregistré Blowin’ 
in the Wind avec un groupe de 
musiciens, le chanteur depuis 
Los Angeles en studio, tandis 
que le reste des artistes étaient à 
Nashville.
Reste désormais à savoir si 
l’acheteur acceptera de partager 
cette musique avec le reste du 
monde.

C’est un air universel qui va 
aussi bien à Jeff Buckley qu’à 
Shrek. Pourtant la chanson culte 
«Hallelujah» de Leonard Cohen 
fut ignorée à sa sortie il y a 
bientôt quarante ans, un destin 
hors normes raconté dans un 
nouveau documentaire en salles 
aux Etats-Unis.
Pour beaucoup, c’est toujours 
un morceau de Jeff Buckley, le 
rockeur au visage et à la voix 
d’ange, mort en 1997 à 30 ans.
Mais de Bob Dylan à Bon Jovi, 
de Céline Dion à Andrea Bocelli, 
qui n’a pas posé sa voix sur les 
couplets chargés de références 
bibliques et d’érotisme du poète 
canadien décédé en 2016?
En 2008, quand elle fut reprise 
avec succès en mode gospel 
par Alexandra Burke dans le 
concours télé britannique The 
X Factor, «Hallelujah» s’est 
classée 1re, 2e et 36e dans les 
classements musicaux anglais, 
respectivement les versions 
de Burke, l’inoubliable de Jeff 
Buckley et l’originale de Leonard 
Cohen.
«Je ne vois pas d’autre chanson 
avec une telle trajectoire», assure 

le journaliste musical Alan Light, 
auteur d’un livre sur «Hallelujah» 
(«The Holy or the Broken», non 
traduit en français), sorti en 
2012 et réédité dans une version 
actualisée.
- Boule de neige -
«Il a fallu 10 ans, 20 ans, 
passer par toutes ces différentes 
versions, puis elle prend son 
élan, et la boule de neige devient 
de plus en plus grande», ajoute-
t-il en marge d’une projection 
à New York du documentaire 
«Hallelujah: Leonard Cohen, 
a journey, a song», auquel il a 
participé comme conseiller et 
producteur.
Car comme le raconte ce film de 
Dan Geller et Dayna Goldfine, 
inspiré du livre d’Alan Light, 
c’est aux oubliettes que fut 
d’abord promise la chanson.
Poète avant d’être chanteur, juif 
pratiquant qui se retirera plus tard 
dans un monastère bouddhiste, 
Leonard Cohen a sué des années 
pour écrire les couplets spirituels 
et imagés d’«Hallelujah», une 
évocation du roi David, de sa 
musique et de ses tentations. Il 
laisse de côté des dizaines de 

vers.
Mais la maison de disque 
Columbia refuse de sortir le 
disque «Various positions», où 
figure le morceau, aux Etats-
Unis.
«Nous sommes en 1984, c’est un 
moment de boom pour l’industrie 
de la musique. C’est l’année 
de +Born in the USA+ (Bruce 
Springsteen), de +Like a Virgin+ 
(Madonna), de +Purple Rain+ 
(Prince)», explique Alan Light.

Quelques années plus tard, 
Bob Dylan sort la chanson de 
l’anonymat, dans une reprise 
blues-rock. Puis John Cale, 
l’un des fondateurs du Velvet 
Underground, lui donne un tour 
plus sensuel en 1991, avant Jeff 
Buckley et sa version encore plus 
érotisée, dans l’album «Grace» 
(1994).
- Les excuses de Bono -
Le documentaire montre 
comment «Hallelujah», 
découverte par de nouvelles 
générations dans le dessin animé 
«Shrek» (2001) - puis dans «Tous 
en scène» en 2016 - est devenu 
un morceau de culture populaire.

En 2010, la Canadienne k.d. lang 
l’a reprise d’une voix puissante à 
la cérémonie des JO d’hiver de 
Vancouver. Onze ans plus tard, 
c’est encore «Hallelujah» qui 
est chantée lors d’un hommage 
aux victimes du Covid-19 à 
Washington, devant Joe Biden.
Pour Alan Light, il y a d’abord 
la «beauté de la mélodie». Mais 
aussi des paroles qui laissent 
libre cours aux interprétations.
«Si, pour vous, c’est une chanson 
religieuse, c’est très bien. Si 
c’est une chanson d’amour brisé, 

super, vous pouvez aussi». Et «il 
n’y a pas de mauvaise manière 
de la jouer», explique-t-il, en 
rappelant une reprise du virtuose 
de l’ukulele, l’Américain Jake 
Shimabukuro.
Mais quand Alan Light a 
interviewé Bono pour faire son 
livre, le chanteur d’U2 avait 
quand même voulu «s’excuser» 
pour une version trip-hop de 
1995, dans laquelle il parle plus 
qu’il chante, raconte-t-il en 
souriant.

«Summer with Hope» de 
l’Iranienne Sadaf Foroughi a 
remporté le Globe de cristal du 
festival du film de la ville tchèque 
de Karlovy Vary, ont annoncé 
samedi les organisateurs.
Le film canado-iranien raconte 
l’histoire d’une amitié entre un 
jeune nageur et son entraîneur, 

qui entraîne des critiques dans 
la société conservatrice de l’Iran 
contemporain.
«Summer with Hope» est le 
deuxième long métrage de fiction 
de la réalisatrice iranienne, âgée 
de 45 ans, après «Ava» en 2017.
D’autre part, l’acteur australien 
Geoffrey Rush («Shine», «Le 

discours d’un roi», «Pirate des 
Caraïbes») a été récompensé 
par un Globe de cristal pour sa 
contribution au cinéma mondial 
lors de cette 56e édition du 
festival.
Le Prix du président a lui été 
remis à l’acteur américano-
espagnol Benicio del Toro.

Ce festival de cinéma, le plus 

important d’Europe centrale et 

orientale, se tient dans la station 

balnéaire de Karlovy Vary, située 

à 120 km à l’ouest de Prague. Il a 

attiré cette année plus de 120 000 

spectateurs.

Un nouvel enregistrement d’un chef-d’œuvre de Bob Dylan 
se vend près de 2 millions de dollars aux enchères

Un documentaire sur la chanson culte Hallelujah 
de Leonard Cohen, ignorée à sa sortie

«Summer with Hope» de l’Iranienne Foroughi primé 
au festival de Karlovy Vary
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Le spectacle doit continuer, 
chantait Freddie Mercury. Visi-
blement, Liam Gallagher n’en-
tend pas suivre cette doctrine. 
Vendredi en fin de soirée, l’ex 
chanteur du groupe Oasis a com-
mencé son concert dans le cadre 
du festival Beauregard et, après 
une trentaine de minutes, a quitté 
brusquement la scène, visible-
ment irrité, sous les huées du 
public.
C’est seulement samedi que le « 
bad boy » du rock anglais a don-
né une explication. Sur Twitter, il 

s’est excusé d’avoir écourté son 
concert, invoquant une « laryn-
gite », responsable également 
selon lui de l’annulation de son 
spectacle prévu ce dimanche à 
Cognac. « Hier soir, j’étais telle-
ment déçu de devoir écourter le 
set », a-t-il notamment écrit.
Les organisateurs du festival ont 
décliné toute responsabilité. « 
Depuis mercredi, John [le sur-
nom du festival] et ses équipes 
mettent tout en œuvre pour 
accueillir au mieux festivaliers, 
partenaires, équipes et bien sûr, 

artistes. Nous tenons à préciser 
que Liam Gallagher a écourté 
son concert pour des raisons tota-
lement indépendantes du festival 
», ont indiqué les organisateurs 
dans un communiqué. « Nous 
sommes désolés de cette situa-
tion, mais le professionnalisme 
de nos équipes ne peut être remis 
en cause », ajoutent-ils.
Ninho et Vianney avaient joué 
sur la même scène avant l’arrivée 
de Liam Gallagher, « icône pop 
» qui devait « présenter son 3e 
album solo C’mon You Know », 

selon le site Internet du festival. 
Dans un tweet publié ce samedi, 
l’interprète de Pas là a d’ailleurs 
indiqué : « Les équipes de Beau-
regard étaient au top. Bénévoles 
adorables, public de folie. »
Organisé sur la commune d’Hé-
rouville-Saint-Clair (Calvados), 
le festival Beauregard, qui a 
été créé en 2009, dure jusqu’à 
dimanche. Et on espère que tous 
les artistes encore à l’affiche ne 
décideront pas de suivre les pas 
de Liam Gallagher.

En neuf décennies d’existence, 
Lego a marqué l’histoire du 
jouet, stimulé l’imagination 
de toutes les générations et 
prend en compte les enjeux 
environnementaux comme 
veut le montrer la marque, 

galerie Joseph

D’où que l’on se place, 
il est impossible 
de ne pas le voir. 

Un arbre massif trône en plein 
cœur de la galerie Joseph (Paris 
3e). Un écureuil logé dans une 
cavité, un pic-vert tambourinant 
sur le tronc haut de 3 m 20, cette 
sculpture est pleine de vie… 
et est composée uniquement 
de briques Lego. Il en a fallu 
500.000 et 900 heures de tra-
vail pour concevoir L’arbre de 
la longévité, pièce maîtresse de 
90 ans de créativité dédiée à la 
célèbre marque danoise.
L’exposition anniversaire a ou-
vert ses portes le 6 juillet, sur un 
espace de 850 m² et deux étages. 
L’occasion de retracer l’histoire 
de cet empire du jouet, brique 
après brique.
D’un canard en bois à Harry 

Potter
Créée en 1932 par le charpentier 
danois Ole Kirk Christiansen, 
Lego était d’abord une entre-
prise de jouets en bois. Son pre-
mier produit ? Un canard à rou-
lettes. Une pièce de collection 
visible pour la première fois en 
France et qui ne manque pas de 
surprendre les visiteurs.
Que l’on ne s’y trompe pas, 
tous les adultes n’ont pas arrêté 
la construction. Les Afol [pour 
Adults Fans Of Lego] repré-
sentent 20 % du chiffre d’af-
faires de la marque. Les diffé-
rents dioramas de l’exposition 
ont d’ailleurs été conçus par des 
associations de constructeurs 
comme Ch’ti Lug ou Brisy. Ces 
maquettes foisonnent de détails 
et de références qui plongent 
les visiteurs dans les couloirs 
de Poudlard à la recherche de la 
Chambre des Secrets ou dans les 
tranchées de la Bataille de Hoth 
opposant les Rebelles à l’Em-
pire galactique…
La marque inspire aussi des 
artistes contemporains qui dé-
tournent l’usage premier des 

briques. Des œuvres auxquelles 
Lego et la galerie Joseph ac-
cordent un espace permettant au 
public de découvrir des univers 
débordant de créativité, comme 
celui de Jan Vormann, un sculp-
teur franco-allemand qui « 
répare » les murs de briques en 
terre cuite avec des briques en 
plastique très colorées.
Les briques et l’environnement
« Il faut prendre soin des 
constructeurs de demain et du 
monde dans lequel ils évoluent», 
déclare Carole Guck, respon-
sable de la communication de 
Lego France. L’exposition, qui 
fait évidemment en partie office 
de vitrine marketing, est l’occa-
sion pour l’entreprise de mettre 
en avant ses engagements en 
matière de diversité, d’acces-
sibilité – notamment avec les 
briques en braille – et de respon-
sabilité environnementale.
En 2014, Lego a mis fin à son 
partenariat commercial avec 
la compagnie pétrolière Shell. 
Depuis, la marque danoise a 
remplacé les emballages plas-
tiques de ses boîtes par des sacs 

en papier recyclé ou produit des 
briques à partir de canne à sucre 
d’origine durable – des mesures 
qui réduisent, à la marge, son 
coût environnemental. Son ob-
jectif, clame-t-elle, est de pro-
poser d’ici à 2030 des briques 
fabriquées à partir de plastique 
durable et de limiter son em-
preinte environnementale.
Des briques faites à partir de 
plastique recyclé PET pour-

raient remplacer l’actuel plas-
tique ABS – critiqué en raison 
de sa production peu écologique. 
Pour l’heure, elles n’existent 
que sous forme de prototypes, 
dont un exemplaire est exposé à 
la galerie Joseph. Ce qui est sûr, 
c’est que si d’ici à dix ans, les 
Legos auront peut-être moins de 
pétrole, leurs fans, eux, auront 
toujours autant d’idées.

Les membres de Metallica ont 
été « estomaqués » par l’utilisa-
tion de leur titre Master of Pup-
pets dans le final de la saison 4 
de Stranger Things. En effet, la 
chanson ne sert pas juste de fond 
sonore à une scène mais (atten-
tion spoiler) est utilisée par le 
personnage d’Eddie Munson 
(Joseph Quinn) qui joue le riff 
à la guitare afin de distraire les 
chauves-souris qui gardent le re-
père de Vecna, le grand vilain de 
la série. Et les rockers de Metal-
lica n’auraient pas pu rêver d’un 
meilleur usage d’un de leurs 
titres les plus célèbres.
« La façon dont les frères Duf-
fer ont incorporé la musique 

dans Stranger Things a toujours 
été novatrice, alors on était 
plus qu’enthousiastes qu’ils 
ne fassent pas qu’inclure Mas-
ter of Puppets dans la série, 
mais qu’une scène pivot soit 
construite tout autour», a écrit 
Metallica dans un post Insta-
gram accompagné de la scène 
en question.
Trop cool
« On a tous été super contents de 
voir le résultat final et quand c’est 
arrivé on était estomaqués… 
C’est extrêmement bien fait, si 
bien que certaines personnes 
ont été capables de deviner qu’il 
s’agissait de la chanson juste en 
voyant quelques secondes les 

mains de Joseph Quinn dans 
la bande-annonce !! Comment 
peut-on faire plus cool? C’est un 
honneur incroyable de prendre 
une place si importante dans 
l’aventure d’Eddie et d’à nou-
veau tenir compagnie aux autres 
incroyables artistes qu’on peut 
entendre dans la série», a ajouté 
le groupe.
Alors qui sait, après l’énorme 
buzz provoqué par l’utilisation 
du titre de Kate Bush, Running 
Up That Hill, dans la première 
partie de la saison 4, il est peut-
être temps pour le grand public 
de redécouvrir Metallica !

Metallica remercie les frères Duffer pour l’utilisation 
de leur chanson dans « Stranger Things »

« Lego, 90 ans de créativité » 

 La marque se raconte, brique par brique,
 dans une exposition à Paris

Festival Beauregard 

Liam Gallagher quitte la scène en plein milieu de son concert
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Le jeune karatéka, l’Algérien Ayoub 
Helassa a décroché la médaille d’or 
de sa catégorie de poids (60 kg), en 

battant le Brésilien Douglas Santos Broz, 
en finale des 19ems jeux mondiaux qui se 
déroulent du 8 au 17 juillet dans la ville 
américaine  de Birmingham, a indiqué la 
Fédération Algérienne de Karaté (FAKT) 
sur son site officiel.
Le jeune Hallassa (18 ans), encadré oar 
son entraîneur Mohamed Abderraejal 
Djouda, s’est imposé en finale devant 
le Brésilien Santos Broz  (36 ans), et 
détenteur de quatre titres de champion du 
monde, précise la même source.
Les jeux mondiaux disputés tous les 
quatre ans,  qui ont débuté en 1981, 

concernent des disciplines pour la plupart 
non-olympiques, et considérés comme 
une antichambre des Jeux Olympiques, 
en donnant la part belle aux sports 
extrêmes.
Le karaté algérien traverse actuellement 
une période faste en s’illustrant lors de la 
9e édition des Jeux méditerranéens Oran-
2022 (25 juin-6 juillet) en réalisant une 
belle moisson de six médailles (4 or et 2 
argent).
Les quatre distinctions en or ont été 
remportés par Oussama Zaid (-75kg), 
Cylia Ouikane (-50kg), Louiza Abouriche 
(-55 kg) et Chaima Midi (-61 kg). Avec 
ce résultat, la moisson dépasse de loin 
(+3 or), celle obtenue à Tarragone-2018.

Le centre nautique du complexe 
olympique «Miloud Hadefi» à 
Oran s’apprête à accueillir sa 

deuxième compétition internationale 
depuis son inauguration à l’occasion de 
la 19e édition des Jeux méditerranéens 
(JM) clôturée mercredi passé, et ce, en 
accueillant le 5e championnat arabe de 
natation, a-t-on appris dimanche auprès 
de la Fédération algérienne de cette 
discipline.
Ce rendez-vous international, qui 
concerne également la nage en eau libre, 
est prévu du 20 au 24 juillet en cours, 
selon la même source.
Cette compétition intervient après 

quelques jours de la fin des épreuves 
de natation des JM qualifiées d’un 
«franc succès» par le président de la 
FAN, Mohamed Hakim Boughadou, qui 
était, pour l’occasion, le délégué de la 
Fédération internationale de natation.
«Une lourde responsabilité sur le 
plan organisationnel que j’ai assurée 
et assumée positivement avec mes 
collaborateurs. Aussi, sur le plan 
technique un bilan plus que positif pour 
notre sélection nationale avec 4 médailles 
(1 or, 1 argent et 2 bronzes) et 16 finales», 
avait-il déclaré à l’issue des JM, saluant 
au passage les athlètes et leurs différents 
staffs technique et médical.

Le défilé militaire imposant, 
organisé mardi sous la 
supervision du président 

de la République, Chef suprême 
des forces armées, ministre 
de la Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune, dans le 
cadre des festivités célébrant le 
60e anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale, a 
été marqué par une participation 
distinguée des forces de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
reflétant l’évolution fulgurante 
du système de défense national, 
la modernisation du matériel 
militaire et la précision des 
performances professionnelles.
Le défilé militaire imposant a 
été marqué par une performance 
brillante et une extrême 
précision des formations des 
forces aériennes de l’ANP, où 
une formation aérienne de 6 
avions d’entraînement de base 
et avancé, a décoré le ciel de la 
capitale aux couleurs nationales, 
suivie d’une formation aérienne 

d’un avion d’instruction avancée 
de transport, accompagné de 
deux avions d’instruction de base 
et avancée.
Un escadron de 8 avions 
d’instruction avancée et appui-
feu YAK-130, une formation 
aérienne de 3 avions de transport 
tactique C-130, un escadron de 
3 avions de transport BE-350 et 
un avion de transport tactique 
IL 76-MD ont survolé la tribune 
officielle installée au niveau 
de Djamaâ El-Djazaïr, sous les 
applaudissements des invités de 
l’Algérie.
Les pilotes des forces aériennes 
ont exécuté une opération 
de ravitaillement en vol par 
un avion ravitailleur IL-78, 
accompagné de 2 SU 30-MKI. 
A la fin de l’exhibition aérienne, 
un quadruple d’avion de chasse 
accompagné de deux SU-24-
MK, ont simulé une opération de 
ravitaillement en vol.
L’exhibition a été appréciée 
par l’assistance de même que 

l’exposition du matériel militaire 
témoignant de l’intérêt accordé 
par le Haut Commandement de 
l’Armée à la modernisation du 
système de défense national et 
au renforcement de l’industrie 
militaire.
Ont également participé à ce 
défilé des chars modernisés, des 
chars TERMINATOR, des BMP-
2 avec rampe de lance missiles et 
des véhicules de reconnaissances.
Des obusiers ont, par la suite, 

rejoint le défilé outre des véhicules 
LRM, des camions dotés de deux 
canon anti-aériens, des systèmes 
automoteur antiaérien et des 
engins de combat antiaérien avec 
système de missiles Sol-Air.
Le système antiaérien Longue 
portée «S-300», a été présenté en 
sus de VLTT dotés d’un canon 
sans recul, des VLTT blindés et 
des véhicules blindés à roues.
Ensuite, il a été procédé à 
l’exposition des échelles 

d’assaut, des chars poseurs 
de ponts, des différents types 
de stations radar, des chars de 
réparation et d’évacuation, des 
BMP ambulances en en plus 
des camions plateaux 4x4 et 
6x6 et des camions ateliers 
de réparation électrique avec 
camion de mécanique générale et 
tracteur grue.
Des exhibitions de sauts en 
parachute exécutées par les 
équipes nationales militaires de 
saut en parachute, masculine 
et féminine, ont également 
empreint cette parade militaire, 
avant l’entrée des formations 
des Forces navales constituées 
de divers bâtiments de guerre 
et navires polyvalents à l’image 
de sous-marins, de bateaux 
de Commandement et de 
Projection des Forces, de soutien 
et de support, de Frégates, de 
Corvettes, de Dragueurs de 
mines, de navires d’instruction 
et de navires de recherche et de 
sauvetage.
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Karaté-do /Jeux mondiaux2022:

 Ayoub Helassa décroche une 
médaille d’or à Birmingham (USA)

natation:

Oran abrite le championnat 
arabe du 20 au 24 juillet

défilé militaire :

 Système de défense sophistiqué et performances professionnelles


